
Lo afirmó el Intendente Martín Pérez, durante la recorrida a la 
obra de ampliación de ese edificio sanitario. Las nuevas insta-
laciones podrían habilitarse a principios de abril. “Es un gran 
paso para el barrio Malvinas Argentinas”, expresó la Secretaria 
de Salud, María Eugenia Cóccaro.

El presidente de la Cámara Fueguina de la Madera e integrante de la comisión 
PyMEs de la Unión Industrial Argentina detalló los temas abordados en la re-
unión del martes. El reclamo fundamental pasa por garantías del Estado para 
permitir la incorporación de personal, sin el riesgo de tener que pagar dobles 
indemnizaciones. Aseguró que hay necesidad de tomar trabajadores pero pre-
valece “el miedo” de los emprendedores, por el marco legal actual. Proponen la 
creación de un seguro de desempleo y un incentivo de reducción temporaria 
de aportes. También la vuelta a la normalidad para muchos empleados que 
ocupan cargos importantes y están eximidos de concurrir a trabajar por ser 
personas de riesgo. Págs. 8-9
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Buenos Aires.- El ritmo de suba de precios no cedió en 
enero y la inflación del primer mes del año alcanzó el 
4% y repitió el récord que había alcanzado en diciembre, 
según informó este jueves el Indec. En los últimos doce 
meses, la inflación acumuló una suba de 38,5%. La canas-
ta de alimentos y bebidas no alcohólicas también tuvo un 
alza significativa de 4,8%.
Como preveían las consultoras privadas, en enero la des-
aceleración inflacionaria fue menor y el IPC del primer 
mes del año terminó en una cifra similar a la de diciem-
bre. El Relevamiento de Expectativas de Mercado (REM) 
del Banco Central había proyectado un 3,9%, mientras 
que algunas consultoras que realizan seguimientos de 
precios se habían estirado hasta 4% en su previsión.
El Gobierno encaró en las últimas semanas una agenda 
de contención de precios ante la escalada en los valores 
de artículos de la canasta básica, principalmente alimen-
tos, que atribuyó al alza de las commodities a nivel in-
ternacional y a su impacto en el mercado local. En ese 
sentido, tras advertir con una suba de retenciones para 
“desacoplar” los precios del comercio exterior con los 
de las góndolas, el Poder Ejecutivo terminó por descartar 
esa salida y le aseguró a la Mesa de Enlace que buscará 
“acuerdos” con los sectores alimenticios y de la produc-
ción.
El ministro de Economía Martín Guzmán ratificó en los 
últimos días el objetivo de inflación que el Gobierno fijo 
en el Presupuesto para este año, del 29%. El funcionario 
afirmó que la pauta inflacionaria es “factible” y que la 
meta será reducir todos los años 5 puntos porcentuales el 
ritmo de suba de precios.

LA INFLACIÓN, RUBRO POR RUBRO

En enero los alimentos y bebidas volvieron a ser uno de 
los sectores con el incremento más marcado del mes, de 
4,8% “principalmente de las subas observadas en Carnes 
y derivados, Frutas y Aceites, grasas y manteca. Por otra 
parte, Azúcar, dulces, chocolate, golosinas, etc. y Verdu-
ras, tubérculos y legumbres mostraron las menores alzas 
dentro de la división, incluso con caídas en algunas regio-
nes”, según el informe del organismo estadístico.
Desde el Gobierno señalaron que las “subas generaliza-
das en alimentos de almacén” respondieron al “deslis-
tamiento de productos de Precios Máximos y la actua-
lización de Precios Cuidados, además de la aceleración 
de Frutas y Verduras”, consideraron desde el Ministerio 
de Economía. “Por su parte, Carnes y derivados redujo 
aproximadamente a la mitad la suba de diciembre”, apun-
taron.
En detalle, de acuerdo al relevamiento oficial, en enero 
no hubo una caída del precio de la carne como espera-

ba el Gobierno sino que los incrementos de los cortes 
incluidos en la encuesta fueron superiores en todos los 
casos al 4%. El kilo de asado aumentó 11% hasta $588, 
el de cuadril lo hizo 10,3% hasta $622, el de paleta, 9,3% 
hasta $505, el de nalga 6,1% hasta $654 y el de carne pi-
cada 4,1%, hasta $313.
Un rubro con fuertes aumentos fue el de Telecomuni-
caciones, que terminó con un alza de 15% por los in-
crementos en los valores de los servicios de telefonía e 
internet, según el Indec.

Más atrás y por encima del promedio del IPC, restauran-
tes y hoteles tuvieron un incremento a lo largo de enero 
de 5,4%, mientras que recreación y cultura (4,8%) fueron 
las que, junto a Alimentos y bebidas no alcohólicas mos-
traron el mayor incremento del período.
También mostraron subas por encima del nivel general 
las divisiones Transporte (4,6%), producto principalmen-
te del alza observada en combustibles y en adquisición de 
vehículos, y Bebidas alcohólicas y tabaco (4,5%), donde 
incidieron en mayor medida las alzas en cigarrillos.
Las divisiones Educación (0,6%) y Vivienda, agua, elec-
tricidad y otros combustibles (1,1%) fueron las de menor 
incremento mensual. En esta última influyó, en el rubro 
expensas, el efecto del bono a los encargados de edificio 
pagado en diciembre, especialmente en la región GBA, 
explicó el organismo estadístico.
El aumento de 15% en telecomunicaciones hizo que en-
tre los tres grandes rubros analizados por el Indec -esta-
cionales, regulados e IPC núcleo- el de los precios regu-
lados sea el que terminó el mes con el incremento más 
marcado (5,1%), por encima de los estacionales (3%), y el 
IPC núcleo (todo el resto de bienes y servicios no inclui-
dos en los dos anteriores, con 3,9%.

¿CUÁL FUE LA REGIÓN CON 
MÁS ALTA INFLACIÓN EN ENERO?

El Índice de Precios al Consumidor (IPC-Costo de Vida) 
aumentó 4% durante enero. Todas las regiones, excepto 
Gran Buenos Aires, terminaron por encima de la media 

nacional.
La región del Noroeste registró la mayor inflación del 
país, dado que el índice se ubicó en el 5,5%, según infor-
mó el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (IN-
DEC) este jueves.
A nivel país, el Índice de Precios al Consumidor (IPC-
Costo de Vida) aumentó 4% durante enero, impulsado 
por el rubro Comunicaciones que trepó 15% y el de Res-
taurantes y Hoteles, que creció un 5,4%. Alimentos y Be-
bidas terminó con un avance del 4,8%.
La inflación de enero se mantuvo en 4% por segundo 
mes consecutivo
El resto de las regiones también terminaron por encima 
de la media nacional. La región pampeana registró una in-
flación del 4,6%; la de Cuyo, 4,5%; la del Noreste, 4,3%; 
y la patagónica, del 4,1%. La única excepción fue el Gran 
Buenos Aires, que terminó por debajo del índice general, 
con un avance del 3,3%.

EL LIMÓN, LA NARANJA Y EL PESCADO, LOS 
ALIMENTOS QUE MÁS SUBIERON EN ENERO

Según el INDEC la inflación para el primer mes del 2021 
se mantuvo en 4%. Los cítricos encabezan las subas más 
altas del mes junto con el filet de merluza.
Los precios al consumidor subieron 4% en enero de 2021 
respecto de diciembre de 2020 y un 38,5% de forma inte-
ranual. Los principales sectores que subieron fueron Co-
municación con el 15,1% y Restaurantes y hoteles con el 
5,4%. Las mayores bajas en enero fueron Vivienda, agua 
y electricidad con el 1,1% y Educación con el 0,6%.
En cuanto a la canasta de alimentos, bebidas y otros ar-
tículos, el Indec determinó que el limón fue el produc-
to que más aumento tuvo con el 39,4%, seguido por la 
naranja con el 23,1% y el filet de merluza fresco con el 
14,1%. También la batata con el 14% y la lechuga con el 
13,8% están entre los alimentos con mayores subas.
Entre los productos que bajaron sus precios se destaca 
zapallo anco con -22,3% y el agua sin gas con -4%, arve-
jas secas remojadas con el 2,9%, tomate entero con con-
serva -2,4% y la sal fina con el -2,3%.
Según el INDEC, "contribuyeron al aumento los Esta-
cionales que aumentaron 3,0% mensual (vs. 1,3% en di-
ciembre), con subas en Frutas y verduras".
"La inflación del mes fue impulsada por Alimentos y 
Bebidas, que aumentó 4,8% mensual, con subas gene-
ralizadas en alimentos de almacén por el deslistamiento 
de productos de Precios Máximos y la actualización de 
Precios Cuidados, además de la aceleración de Frutas y 
Verduras. Por su parte, Carnes y derivados redujo apro-
ximadamente a la mitad la suba de diciembre" cerró la 
entidad.

Los precios no cedieron en el inicio del año 

La inflación de enero volvió a ser de 
4% como en diciembre
Según el INDEC, los alimentos tuvieron incrementos por 4,8%. En los últimos doce meses el índice fue de 38,5%. El limón, la naranja y el pescado, los 
alimentos que más subieron en enero. El Índice de Precios al Consumidor (IPC-Costo de Vida) aumentó 4% durante enero en todas las regiones, excepto 
Gran Buenos Aires.
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Buenos Aires.- Con la presencia de 34 empresarios, en 
su gran mayoría CEO, el Gobierno concretó la convo-
catoria al sector privado en el segundo encuentro –ayer 
lo hizo con los sindicatos– en busca de un acuerdo de 
salarios y precios que contenga el derrotero inflaciona-
rio.
El primero en tomar la palabra fue el jefe de Gabinete, 
Santiago Cafiero, quien señaló que el Gobierno busca 
“vigorizar el mercado interno y queremos establecer un 
acuerdo político y social entre todos los sectores”.
Luego de pedir un diálogo “franco” y de señalar que 
la actividad económica “se está recuperando”, Cafiero 
dijo: “Lo que queremos es establecer un acuerdo polí-
tico y social entre los distintos sectores de la sociedad. 
Por eso esta convocatoria. Si todo el esfuerzo de las 
empresas y los trabajadores se va por la canaleta de la 
inflación, no nos va a servir de nada”.
El encuentro tuvo la ausencia de los empresarios más 
importantes, los dueños de las compañía. Por caso Pao-
lo Rocca, de Techint; Luis Pagani, de Arcor; Alfredo 
Coto, de Coto; y Hugo Sigman, de Grupo Insud. Ni 
siquiera estuvo Miguel Acevedo, titular de AGD y presi-
dente de la Unión Industrial Argentina. Muchos asegu-
raron no estar en el país. Pero hubo más sorpresas: los 
aplausos que recibió el ministro de Economía, Martín 
Guzmán.
El funcionario, a quien el sector privado le elogia el 
pragmatismo y la ausencia de grieta en sus posiciones, 
tomó la palabra y señaló como “necesario” coordinar 
las expectativas inflacionarias para poder ir reduciendo 
el incremento del costo de vida.
Según explicó un empresario que participó, Guzmán 
hizo una cronología de qué se esperaba de la macro para 
este año, un ordenamiento y cuáles son los puntales ne-
cesarios para tener una macro ordenada, hizo un repaso 
de los objetivos y en ese repaso, habló de la política de 
precios y salarios. La idea es que los precios como ob-
jetivo no superen lo previsto en el presupuesto (29%) y 
salarios que le ganen a la inflación en 3 o 4 puntos.
Por su parte, el ministro de Desarrollo Productivo, Ma-
tías Kulfas, tomó la palabra y explicó que “se va a traba-
jar en mesas sectoriales con una apertura de los proble-
mas y propuestas de cada sector específico”.
Luego, en declaraciones televisivas, Kulfas afirmó: 
“Queremos aliviar expectativas, mostrar que el plan 
económico va a funcionar, el objetivo es que los sala-
rios le ganen a la inflación. Los empresarios han tenido 
un actitud positiva, alinearse con el objetivo macroeco-
nómico general. Vamos a monitorear los precios de las 
distintas cadenas y la estructura de costos, cada sector 
debe asumir un compromiso, el objetivo es coordinar 
todos esos compromisos”.
 “Todos celebraron eso y a disposición para participar 
y plantear los problemas que tienen y propuestas. Los 
puntos comunes de los empresarios que hablaron fue-
ron cómo mejorar la competitividad, la productividad 
en la parte laboral y combatir la informalidad laboral. 
El diálogo fue bastante protocolar y muy bueno. Cayó 
muy bien la exposición de Guzmán, con mucha lógica, 
tiene un norte y lo tiene estudiado”, explicó otro de los 
presentes.
Luego de hacer referencias a los números macro, el mi-
nistro que arrancó aplausos de los presentes y elogios 
posteriores hizo referencia a que la intención de la Casa 
Rosada es la de “avanzar en el diálogo coordinado te-
niendo premisas sensatas, que se puedan cumplir y no 
apelando a promesas incumplibles”.
Un ejemplo de estas conversaciones fue expuesto por 
el sector de la construcción en donde el Gobierno, el 
gremio y los empresarios hoy tendrán media sanción al 
proyecto de ley con beneficios impositivos para impul-
sar la actividad. Desde el sector privado también pre-

guntaron por el ritmo de la vacunación: la preocupa-
ción, en este punto, radica en que dotaciones parada es 
igual a menos producción.
Al término del encuentro, Iván Sczech hizo referencia a 
que hay un “amplio consenso de trabajar en pos de ge-
nerar una macroeconomía sana que es lo que propone 
el Gobierno y el ministro de Economía muy claramente. 
Entre todos los objetivos está la estabilidad de precios 
y que el salario no pierda contra la inflación para que se 
recupere de lo que viene pasando en los últimos años”.
Consultado sobre cuál será el aporte del sector privado, 
el presidente de la Cámara de la Construcción dijo que 

“propuestas y abrir los costos, tratar de encontrar den-
tro de las cadenas de valor los problemas”.
“Se hizo referencia a que se habló sobre la producti-
vidad, la informalidad, el clima fue muy bueno. No se 
trató específicamente la reforma laboral, pero son te-
mas a tratar en las mesas”, explicó el empresario de la 
construcción al término del encuentro.
Por su parte, Mario Ravettino, titular del consorcio de 
exportación de carne ABC, hizo referencia a que se tra-
baja en una especie de “precios coordinados” para el 
sector cárnico.
El empresario dijo: “Hoy se hizo una presentación –por 
parte del Gobierno– que considero positiva en virtud de 
que se inicia un trabajo. Pero cuando escuchamos con-
ceptos como previsibilidad, estabilidad, un presupuesto 
estable, consideración de la producción y el empleo, son 
los puntos que los empresarios quieren escuchar para 
sentir lo que más necesitan en este momento que es 
seguridad jurídica, seguridad de producción. Quedaron 
las bases establecidas y ahora el desafío es llevarlo a la 
práctica”.
Por último, el titular de Toyota, Daniel Herrero, fue el 
último de los empresarios que hablóaron con los pe-
riodistas presentes al término del encuentro y dijo que 
“abrir la mesa es para reconstruir la Argentina sobre 
la base del consenso”. El empresario dijo que en esta 
primera etapa será “atacando el punto de precio y sala-
rios, buscar que el salario real crezca y un ejemplo claro 
de esa construcción es que pongamos todas nuestras 
plantas a trabajar a full, que el Gobierno también haga 
correcciones en Ganancias, e ir a un mejor esquema de 
salario real”.
En tema de precios, revisar en cada sector la cadena de 

valor, las estructuras de costos, y ver cómo se puede 
ayudar a tener ese control de precios y seguir como base 
esa ley de presupuesto.
“Hay impuestos distorsivos que quizás hoy no se pue-
dan corregir por el contexto, pero tenemos que trabajar 
en maximizar los volúmenes de producción de la indus-
tria nacional porque eso nos permite exportar más y ser 
competitivos y crecer”, finalizó el empresario.
Por el lado de los empresarios, aquellos con mayor lle-
gada a los funcionarios hicieron saber que el sector pue-
de acompañar pero que la presión impositiva hace difícil 
cumplir con algunas medidas de contención de precios.

“Tienen que mirar toda la cadena; si solo miran al que 
produce, es una foto de una película”, explicó un hom-
bre de negocios que partió rápidamente luego del en-
cuentro en el Museo del Bicentenario.

LA LISTA COMPLETA DE LOS PARTICIPANTES

La nómina de asistentes incluyó a Sergio Affronti (CEO 
de YPF), Martín Berardi (presidente de Ternium), 
Adrián Kaufmann Brea (gerente de Arcor), Everton 
Negresiolo (CEO de Acindar), Amancio Oneto (vi-
cepresidente de Molinos), Jean Carlo Aubry (CEO de 
Nestlé), Laura Barnator (gerenta general de Unilever), 
Marcela Barroso (directora de Ledesma), Juan Garibaldi 
(CEO de Danone) y Daniel Herrero (CEO de Toyota).
También formaron parte del encuentro los si-
guientes empresarios y empresarias: Lorena Bula 
(Procter&Gamble), Joaquín De Grazia (Granja Tres 
Arroyos), Claudio Drescher (Jazmín Chebar), Chisto-
phe Dumont (Bayer), Sergio Faifman (Loma Negra), 
Pablo Gaynecotche (Vasa), Luis Galli (Newsan), Teodo-
ro Karagozian (TN Platex), Javier Madanes Quintanilla 
(Aluar) y Juan Martínez (ASU).
Finalmente, la asistencia empresarial se completó con 
Diego Ordóñez (Dow Química), Gustavo Pelizzari 
(Elea), Guillermo Petracci (Unipar Insupa), Diego Pino 
(Transclor), Javier Quel (Tetrapak), Mario Ravettino 
(ABC), Pablo Ruival (Arauco), Karla Schlieper (Mon-
delez), Damián Seltzer (Bridgestone), Iván Szczech 
(Camarco), Martín Ticinese (Quilmes), Alfredo Weber 
(Gador) y el presidente de la Coordinadora de las In-
dustrias de Productos Alimenticios (Copal), Daniel Fu-
nes de Rioja.

Empresarios con el Gobierno

Les pidieron que contengan los precios, reclamaron 
por la presión impositiva y aplaudieron a Guzmán
Sin la presencia de Rocca, Pagani, Coto, Pérez Companc y varias segundas líneas, los representantes de las grandes empresas locales escucharon el pedido 
de contener precios e inflación.

Funcionarios y empresarios en la reunión que se realizó en el Museo del Bicentenario.
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Río Grande.- Autoridades del Ministerio de Finanzas Pú-
blicas participaron de una reunión con la secretaria de 
Economía y Finanzas de la Municipalidad de Ushuaia, 
Brenda Tomasevich a fin tratar -en conjunto- los asuntos 
comunes de la agenda económica que comparten ambas 
Jurisdicciones en materia de deuda tributaria y copartici-
pación. 
En ese sentido, el tesorero General de la Provincia, Ro-
berto Bogarín; el secretario de Hacienda, Marcos Oviedo 
y el contador General, Francisco Devita remarcaron que 
el objetivo del Gobierno “es lograr un punto de equili-
brio en base a la teoría del esfuerzo compartido que per-
mita tender un puente hacia la normalidad y la estabilidad 
económica”. 
En lo que refiere a la liquidación definitiva de recursos 
por coparticipación los recursos de coparticipación, con-
firmaron que “a la fecha el Gobierno de la Provincia no 
sostiene deuda” y de esa manera se da cumplimiento a la 
normativa vigente en la materia (Res ex ME N° 665/09). 
Pese a la judicialización que impulsa la Municipalidad de 
Ushuaia respecto a la deuda por coparticipación, las par-
tes se mostraron abiertas a inaugurar un nuevo espacio 
de diálogo social responsable, en cuyo marco, el Gobier-
no Provincial realizó distintas propuestas de mejora en 
el proceso de transferencia de los recursos que percibe 
la Municipalidad de Ushuaia, con el objetivo que ambas 
administraciones cuenten con mayor previsibilidad para 
el manejo de las finanzas bajo su responsabilidad. 

Asimismo, las autoridades expusieron la sustancial mejo-
ra que viene experimentando el proceso de registración 
de los recursos y consecuente transferencia a la adminis-
tración municipal de la ciudad capitalina. 
Ante esto, destacaron que se lograron reducir los plazos 
de transferencia gracias a la incorporación de un nuevo 

sistema de administración financiera; tramitación por ex-
pediente electrónico y reclutamiento de nuevo personal 
técnico idóneo y una mayor eficiencia en los procesos del 
funcionamiento operativo interno de las áreas de Conta-
duría y Tesorería.
En la anterior gestión se tardaba 45 días promedio, ac-

tualmente se redujo ese tiempo a 24 días, y a su vez, estos 
cambios lograron ser sostenidos en el marco del cuadro 
de pandemia que afecta al servicio administrativo. 
Asimismo, las autoridades provinciales recalcaron el de-
pósito diario que el Gobierno de la Provincia hace res-
pecto de los recursos provinciales al Municipio y de los 
nacionales todos los días viernes, garantizando a la admi-
nistración local contar con recursos constantes para aten-
der sus compromisos con los vecinos; vecinas, agentes y 
sus proveedores. 
Estas acciones han sido el compromiso político del Go-
bernador Gustavo Melella hacia los municipios, en ma-
teria de coparticipación, y como parte del resultado de 
los cambios efectuados sobre el procedimiento técnico 
de registro y transferencia de los recursos.
Por otra parte, el Gobierno acercó a la representante del 
Municipio de Ushuaia, una propuesta de armado de la 
mesa técnica que tenga por objeto conciliar la deuda tri-
butaria que ambas jurisdicciones mantienen entre sí, por 
los servicios que se prestan.    
Las autoridades económicas y cuadros técnicos de ambas 
Administraciones se mostraron predispuestas a reabrir la 
mesa de diálogo que tenga por fin mejorar el proceso de 
transferencias de recursos de la Provincia hacia el Munici-
pio de Ushuaia, en concepto de coparticipación, y la aten-
ción de los compromisos que este último mantiene con 
la Provincia por los servicios que prestan los organismos 
dependientes del Poder Ejecutivo Provincial.

Ante el reclamo del Municipio de Ushuaia

El Gobierno de la provincia señaló que no sostiene 
deuda sobre la liquidación definitiva de recursos 
por coparticipación
Así lo comunicó el Gabinete económico de la Provincia a la Secretaria de Economía y Finanzas de la Municipalidad de Ushuaia en el encuentro que 
mantuvieron este jueves en Casa de Gobierno. El Ejecutivo Provincial realizó distintas propuestas de mejora en el proceso de transferencia de los recursos 
que percibe el municipio.

El tesorero General de la Provincia, Roberto Boga-
rín; el secretario de Hacienda, Marcos Oviedo y el 
contador General, Francisco Devita remarcaron que 
el objetivo del Gobierno “es lograr un punto de equi-
librio en base a la teoría del esfuerzo compartido 
que permita tender un puente hacia la normalidad y 
la estabilidad económica”.
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Ushuaia.- En esa caja, los y las con-
tribuyentes podrán abonar el Cargo 
Anual Anticipado de los diferentes 
tributos municipales mediante pago 
electrónico, tarjeta de débito o cré-
dito, únicamente. 
El horario de la boca de cobro será 
de 9.00 a 16.00, de lunes a viernes, 
con turnos asignados previamente a 
través de la ventanilla digital.
La Dirección de Rentas, recuerda 
que las vías de contacto para consul-
tas y gestiones varias son los correos 
electrónicos de la DGR gestiontri-
butaria@ushuaia.gob.ar  y de Dé-
bitos Automáticos débitos.rentas@
ushuaia.gob.ar, como así también la 
Ventanilla Digital en la página web 
de la Municipalidad, www.ushuaia.
gob.ar.
Los medios de pago alternativos a 
la opción de tarjeta de débito o cré-
dito son Pago Facil, La Proveeduría 
de Tarjeta TDF, Banco Macro, Red 
Link  en comprobantes no vencidos 
y los débitos automáticos por tarjeta 
de crédito y débitos en cuenta.

Existen también algunas promocio-
nes vigentes como las que operan las 
Tarjetas Fueguina Banco de Tierra 
del Fuego con 3 cuotas sin interés, 

Tarjetas Visa Banco Hipotecario 
con 12 cuotas sin interés y Tarjetas 
Visa Banco Macro que ofrece 6 cuo-
tas sin interés.

En un comunicado del grupo Mirgor, se anunció finalmente la firma 
del acuerdo para el pase de 330 contratos eventuales de las plantas 
Iatec, a ser efectivos bajo la modalidad de “efectivos de prestación 
discontinua”, conocidos como PPD.

En esa caja, los y las contribuyentes podrán abonar el Cargo Anual An-
ticipado de los diferentes tributos municipales mediante pago electró-
nico, tarjeta de débito o crédito, únicamente.

El Municipio y el INTA firmaron un con-
venio de cooperación técnica para proyec-
tos productivos en el marco de Componente 
Granja que aborda el programa Prohuerta.

A partir del 12 de febrero, la Municipalidad de Ushuaia habilitará una boca de cobro depen-
diente de la Dirección General de Rentas en las instalaciones del Polo Deportivo Héroes de 
Malvinas, ubicado en la calle Cabo San Diego N° 2121, en el barrio de Andorra. 

Mirgor 

Anuncian el pase de 330 contratos eventuales a PPD

Río Grande - El anuncio Mirgor se co-
menzará a concretar “de manera gradual 
a partir del 31 de marzo de 2021”, indi-
ca el comunicado en el que la empresa 
señala además que “a pesar del difícil e 
incierto contexto reinante producto de 
la pandemia, Mirgor demuestra su com-
promiso de mejorar la vida de sus traba-
jadores”.

El comunicado concluye que este acuer-
do es con la anuencia del gremio meta-
lúrgico “la compañía reitera que este ac-
cionar solo fue posible por el espíritu de 
diálogo permanente que viene llevando 
con la UOMRA a nivel nacional y la Sec-
cional Río Grande bajo la conducción 
del Secretario General Oscar Martínez”, 
concluye el texto.

En el marco de Componente
Granja que aborda el programa 
Prohuerta

Tolhuin firmó un
convenio de
cooperación con el INTA

Tolhuin.- El Intendente Daniel Harrington, el Secre-
tario de Producción, Innovación e Inversiones, Lic. 
Eduardo Ibarra, y el Director de Producción, Ramón 
Subiabre, participaron de la firma del convenio con el 
INTA acompañados del Jefe A.E.R. Ushuaia, Ing. Ftal 
Fabián Boyeras, para la realización de la primera expe-
riencia de Cría Municipal.
A través de este convenio, se habilitará el Centro de 
Cría Municipal de pollitas ponedoras BB, con las carac-
terísticas constructivas necesarias, para contribuir con 
la Seguridad Alimentaria de las familias de Tolhuin, a 
partir de la puesta en valor de la actividad de granja, 
permitiendo mejoras en la economía familiar a través 
del autoconsumo y/o la venta de excedentes.
La producción de huevos de calidad generará un im-
pacto altamente favorable en la experiencia de la auto-
producción familiar, solventando la necesidad de incre-
mentar el índice de postura en las granjas familiares a 
partir de la implementación de mejoras en el manejo de 
la aislación térmica de los gallineros, la alimentación y 
la suplementación de luz en el invierno.
En virtud de la situación de pandemia, se evidencia 
una vez más la necesidad de generar políticas que con-
tribuyan a favorecer la producción local de alimentos, 
reduciendo la dependencia y el riesgo que implica el 
abastecimiento terrestre desde otras regiones del país, 
transitando un camino conjunto hacia el logro de una 
verdadera seguridad alimentaria. 
Desde el Municipio aseguraron que “es nuestro com-
promiso efectuar las herramientas necesarias para 
acompañar la producción local, que es una de las prio-
ridades para nuestra gestión. Seguimos trabajando por 
el Tolhuin que queremos”.

Municipalidad de Ushuaia 

Desde hoy tendrá abierta una caja para
cobro de cargo anual anticipado en Andorra
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Río Grande - “Fue una reunión muy buena, nosotros ya 
veníamos trabajando en dos reuniones anteriores y ésta 
sería la tercera. Avanzamos y estamos trabajando con el 
Ejecutivo, en diálogo con el secretario de Finanzas (Die-
go López) y con el secretario de Gobierno, Gastón Díaz. 
Si bien no nos estamos poniendo de acuerdo con la pro-
puesta, lo importante es que tenemos un diálogo serio y 
responsable como para ir tratando de llegar al objetivo 
que estamos planteando”, expresó el secretario General 
de ATE Seccional Río Grande, Felipe Concha, luego de 
la reunión que mantuvieron ayer con las autoridades del 
Municipio.
El dirigente municipal indicó luego que durante el en-
cuentro “se habló de 5 mil pesos al básico, pero no es-
tamos de acuerdo en los tramos que está planteando el 
Ejecutivo. También hablaron de llevar el piso salarial del 
empleado municipal a 50 mil pesos y nosotros estamos 
pidiendo que lo levanten un poco más, porque esta in-
flación se llevó todo y sería importante que el intendente 
(Martín Perez) haga un esfuerzo, para ver cómo lo cerra-
mos de la mejor manera”, indicó Concha.
Estimó que se debe “seguir hablando, tirar propuestas y 
dialogar con la responsabilidad que lo venimos hacien-
do. Ellos tiraron una propuesta y nosotros también lo 
analizamos, por eso le pedimos al intendente que haga 
un esfuerzo porque no estamos llegando a un acuerdo 
con el secretario de Finanzas. Nos parece bien que el 
secretario de Finanzas defienda a la Municipalidad, pero 
pedimos que los 5 mil pasos al básico sean en un tramo 
corto y poder levantar el piso salarial para el ingresante 
a 55 mil pesos; eso sería un alivio para los trabajadores 
municipales y un paso en el camino de recuperar el sala-
rio”, dijo el secretario General de ATE Río Grande.
También se refirió a la necesidad de acordar mejorar “las 
asignaciones familiares, la ayuda escolar para todos los 
municipales y queremos que se modifique el presentis-
mo, para ver si lo podemos poner en la base de cálculo”, 
repasó el dirigente estatal. Dijo que no están “lejos de 
un acuerdo” y volvió a pedirle “al intendente que tome 
una decisión política, que haga un esfuerzo más; porque 
venimos haciendo reuniones que son muy serias, con 
responsabilidad, pero tenemos empleados que no llegan 

a fin de mes porque no les alcanza la plata por eso pedi-
mos mejorar la oferta”, insistió.
De igual forma se refirió a la importancia de estar dis-
cutiendo sobre “condiciones de trabajo y reclamos de 
los compañeros en distintos sectores. Porque tenemos 
ganas de trabajar y responder a todos los afiliados, para 

buscar alternativas para cada uno de los sectores en cues-
tiones como el protocolo, la ropa y diferentes reclamos 
que puedan existir”.

ESTAMOS ESPERANDO QUE EL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA NOS CONVOQUE

Al ser consultado sobre la situación en el ámbito pro-
vincial, Felipe Concha señaló que se encuentran “espe-
rando que el Gobierno de la provincia nos convoque, 
el gobernador (Gustavo Melella) dijo que iba a adelan-

tar las paritarias al mes de febrero, nosotros queremos 
que nos convoque y por eso presentamos una nota en el 
Ministerio de Trabajo pidiendo que abran las paritarias”, 
confirmó.
Dijo que están dispuestos “a sentarnos y discutir un au-
mento para el escalafón seco y el escalafón húmedo, creo 

que es importante también que avancemos y pongamos 
todos las barbas en remojo. Más allá que todavía falta que 
los compañeros cobren en febrero un  5% más al básico, 
porque con eso se completaría el Decreto 1428 que es-
tuvimos 15 años reclamando y peleando, hasta que final-
mente lo vamos a estar cobrando en un 100%”, remarcó.
De todas maneras dijo que pretenden avanzar también 
con el Gobierno sobre “el tema de las categorías, porque 
eso está faltando discutir y tenemos que abrir el debate 
para el primer semestre de 2021”, concluyó el secretario 
General de ATE Río Grande.

Río Grande

ATE discute salario para municipales
La Asociación Trabajadores del Estado se encuentra discutiendo una mejora salarial para los empleados municipales de Río Grande. Dicen que “si bien 
no nos estamos poniendo de acuerdo con la propuesta, lo importante es que tenemos un diálogo serio y responsable como para ir tratando de llegar al ob-
jetivo que estamos planteando”. Le piden al intendente Martín Pérez que “haga un esfuerzo” y mejoren la propuesta. También esperan una convocatoria 
del Gobierno provincial, para avanzar en el mismo sentido.

Felipe Concha, secretario General de ATE Seccional Río Grande, se refirió al tema salarial.
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Río Grande.- El contador Ramón Gallardo, presiden-
te de la Cámara Fueguina de la Madera e integrante de 
la comisión pymes de la Unión Industrial Argentina, 
dialogó con Radio Universidad 93.5 sobre la reunión 
realizada este martes, de la que participó en represen-
tación de la Federación Argentina de Industria Made-
rera. “Siempre surgen temas que preocupan a todas las 
pymes de la Argentina, esto hace fundamentalmente al 
decreto 6721, prorrogado hasta el 21 de febrero de este 
año, por el cual los mayores de 60 años con enfermeda-
des preexistentes y embarazadas no pueden asistir a su 
lugar de trabajo. Esto preocupa porque son muchos me-
ses durante los cuales estas personas están sin concurrir 
a su trabajo, en algunos casos ocupan puestos impor-
tantes y son difíciles de reemplazar. Ojalá lo más pronto 
posible se vacune a todo el mundo y podamos volver a 
una normalidad”, dijo.
“También se habló de los despidos y la doble indem-
nización, que rige hasta el 31 de diciembre de 2021. Se 
ha puesto un límite y la doble indemnización no puede 
superar los 500 mil pesos y no rige para los contratos 
celebrados después del 13 de diciembre de 2019. Es de-
cir que para estos casos no hay doble indemnización ni 
prohibición de despido. Para las PyMEs se hace muy 
difícil esto. Esta medida, en lugar de fomentar el empleo 
ha sido nociva para la creación de fuentes de trabajo. 
Aunque no exista la prohibición para los contratos ac-
tuales, las empresas están muy reacias a tomar nuevos 
empleados, por el costo laboral que significa la indemni-
zación en cualquier tipo de trabajo”, manifestó. 
“El gobierno tiene que tratar de alguna manera de fo-
mentar el empleo en las pymes para que puedan tomar 
gente, con la tranquilidad de que no van a tener que 
cerrar la empresa porque no pueden indemnizarla. No 
hablamos de un avasallamiento de los derechos del tra-
bajador, pero estamos proponiendo un seguro de des-
empleo que reemplace todas las indemnizaciones que 
existen, o la creación de otra herramienta que permita la 
creación de empleo”, planteó.
Observó que “en la provincia muchas veces hay que 
ponerse en la cola para comprar materiales de construc-

ción. La gente no quiere tomar más empleados y, si no 
alcanza con los que hay, que se ponga en la cola la gen-
te. No van a tomar empleados porque tienen miedo, y 
esto es consecuencia de la prohibición de despido, de la 
doble indemnización. Esto tuvo su lógica porque el go-
bierno buscaba que no se acentuara el desempleo, pero 

tendría que haber buscado otra herramienta. Hoy esta-
mos pidiendo que cree otro tipo de herramienta para 
generar nuevos puestos laborales, como por ejemplo 
una reducción de los aportes y contribuciones por un 
tiempo para todo nuevo empleo que se tome después 
de la pandemia”.
“Muchas veces esto no le alcanza a la empresa, y tie-
ne temor de que después de los tres meses del período 
de prueba la persona quede definitiva y se encuentren 
con un litigio laboral, que es lo que más ha crecido. Las 
pymes siempre tienen una relación familiar con sus em-
pleados y se ha perdido esa relación más de amigo que 
de patrón, porque es todo conflicto. Todos discuten la 
letra chica con sus abogados. Inclusive con el tema de 
los mayores de 60 años y con enfermedades preexis-
tentes, preocupa que a esa gente se la ve en eventos so-
ciales, porque puede estar, pero no puede ir a trabajar”, 
aseguró.
“A las empresas se les ha exigido muchísimo a nivel 
de higiene y seguridad contra el COVID para ponerse 
en marcha, y en algunos casos podrían estar prestando 
servicios. Esto se prorrogó y estamos pidiendo que se 
vuelva a la normalidad. Sé que para la normalidad se 
requiere que exista la vacuna, que es importante para to-
dos, pero es importante volver a la normalidad para que 
las pymes no sigan cerrando, y que se generen normas 
laborales que les permitan crecer y tomar nuevos em-
pleados. De esta manera es muy difícil, porque hoy no 
hay prohibición de despido para nuevos empleos, pero 
las reglas de juego cambian constantemente, por eso las 
empresas no se juegan”, cuestionó.

AUMENTO DE LA TERCERIZACIÓN

Como consecuencia de esta situación, dijo que se está 
tendiendo a tercerizar servicios y aumenta el monotri-
buto. “El mismo empleador pyme hoy busca otras al-
ternativas si requiere tener mayor producción, que es la 
tercerización. En la medida que tenga una actividad que 
le permita tercerizar el servicio y no tomar empleados, 
va a ir a buscar al monotributista. Es probable que crez-
can los monotributistas y para evitar que sea un empleo 
en negro encubierto, tendrá que facturar a más de un 
empresario pyme. De todas maneras el monotributista 
que menos paga una obra social, está pagando 1.800 pe-
sos y la categoría más alta está entre 6 y 8 mil pesos. Para 
la empresa es mejor pagar Ingresos Brutos por el costo 
que se ahorra tercerizando. Hoy es la herramienta que 
se está buscando para no tomar empleados y tener un 
terrible costo laboral. Muchas empresas tienen más tra-
bajo y tienen necesidad de empleados, pero están muy 
reacios a tomar gente en estas condiciones”, reiteró.

CAPACITACIÓN A ASISTIDOS

También se propone desde la UIA la capacitación a los 
que reciben asistencia del Estado. “Así como el gobier-
no está dando bolsones, asistencia, el IFE, queremos 
que de alguna manera capacite a esa gente cuando se 
pueda y haya más vacunados, de forma tal que estén en 
condiciones de insertarse de acuerdo a las necesidades 
que tiene cada lugar. Para eso tendrán que llamar a los 
distintos sectores para ver qué se necesita, si es un car-
pintero, un mueblista, y que la capacitación esté orien-
tada a eso, de manera que esa ayuda económica permita 

El presidente de la Cámara Fueguina de la Madera e integrante de la comisión PyMEs de la Unión Industrial Argentina detalló los temas 
abordados en la reunión del martes. El reclamo fundamental pasa por garantías del Estado para permitir la incorporación de personal, 
sin el riesgo de tener que pagar dobles indemnizaciones. Aseguró que hay necesidad de tomar trabajadores pero prevalece “el miedo” de 
los emprendedores, por el marco legal actual. Proponen la creación de un seguro de desempleo y un incentivo de reducción temporaria de 
aportes. También la vuelta a la normalidad para muchos empleados que ocupan cargos importantes y están eximidos de concurrir a traba-
jar por ser personas de riesgo.

El contador Ramón Gallardo, presidente de la Cá-
mara Fueguina de la Madera e integrante de la co-
misión pymes de la Unión Industrial Argentina, dia-
logó con Radio Universidad 93.5 sobre la reunión 
realizada este martes, de la que participó en repre-
sentación de la Federación Argentina de Industria 
Maderera.

El contador Ramón Gallardo reclama medidas para incentivar la incorporación de trabajadores

“Es importante volver a la normalidad 
para que las PyMEs no sigan cerrando”
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a la gente estar en condiciones de entrar al mercado la-
boral. El gobierno provincial y municipal también tiene 
que abrir las puertas, hablar con las empresas chicas, 
medianas y grandes, para ver cuáles son las necesida-
des”, consideró.
Celebró que “se haya abierto el diálogo en la mesa na-
cional con todos los sectores, porque ningún gobernan-
te puede creerse que las sabe todas. El que la está peda-
leando es el sector privado”. 

SITUACIÓN DEL SECTOR MADERERO

Respecto del sector maderero, dijo que “hoy estamos 
sin ningún tipo de novedad y esta inacción es conse-
cuencia de la misma pandemia. Escuchamos el anuncio 
del gobernador de una firma para la construcción de 
400 viviendas, y esperemos que contemplen la made-
ra, porque esta pandemia no permitió el desarrollo de 
las actividades normales y una ampliación de la matriz 
productiva, que siempre pedimos. Tenemos muchísimas 
ideas para plantear a los funcionarios cuando nos con-
voquen. Sabemos dónde podemos apuntar para crecer, 
no solamente en la madera sino en otros sectores, como 
la turba”. 
“Yo había presentado proyectos para exportar mantas 
para el petróleo, pero quedó ahí. La turba se sigue ex-
portando a granel. Tenemos toda la materia prima y no 
necesitamos de insumos importados, hay tecnología y 
muchas empresas están cerradas, aunque tienen tecno-
logía de primera. El principal meollo de la cuestión de 
que sigan cerradas, en Tierra del Fuego por lo menos, es 
el temor a tomar empleados y que la cosa no funcione. 
Te invitan a invertir pero después hay que pagar doble 
indemnización y el emprendedor no sabe qué hacer. Sé 
que con la pandemia se tomaron un montón de medidas 
pero para que se pueda crear nuevo empleo, se tienen 
que buscar otras herramientas distintas de las indem-
nizaciones, como el fondo de desempleo que tiene la 
construcción. Puede ser una solución para las pymes de 
aquí en más, sin avasallar los derechos ya adquiridos”, 

insistió. 
“Para que las pymes no se sigan cayendo, en Tierra del 
Fuego se necesita que traigan vacunas para todos y que 
sobren, como hacen los chilenos. Es necesario para re-
activar el turismo también y no hay otra. Hay que volver 
a la normalidad, y si la normalidad es vacunar a todos, 
hay que apuntar a hacerlo”, señaló, dado que Chile 
compró 45 millones de vacunas, con una población de 
15 millones, y esto permite la vacunación de extranjeros. 
“Es más que interesante y realmente lo han pensado 
muy bien, porque van a lograr una reactivación inme-
diata, con proyección a futuro. Como son dos dosis, al 
extranjero lo tienen cautivo 14 días y además la vacuna 
es gratis. El turista gasta en taxi, transporte, comida, ho-
teles, y esa es la salida. Ushuaia depende del turismo y la 
salida pasa por la vacuna”, subrayó.

EXIGENCIAS DE AREF

Por otra parte, cuestionó las supuestas trabas de AREF 
para la regularización de tierras y acceso al título de pro-
piedad, para el caso de los fideicomisos. “Hemos recibi-
do mucha gente a la que no le otorgan el título, porque 
supuestamente la AREF exige el pago de una tasa por 
los terrenos y no le dan el título hasta que no tengan 
pagada la totalidad. Si no pagan la tasa la totalidad de 
los que tienen terrenos, según el responsable del fidei-
comiso, la AREF no regulariza el título. Están trabando 
la poca reactivación que puede haber, porque la persona 
que ya pagó, si recibe el título, puede tomar un crédito 
y construir su vivienda. Esto me lo dijo Mallemaci y, si 
es así, es pensar en la caja chica y no en dar laburo a un 
montón de gente en la construcción. Eso es lo que he-
mos encontrado con respecto a la tierra en Río Grande 
y creo que en Ushuaia sucede lo mismo”, barajó. 

AGREGADO DE VALOR

En cuanto a la posibilidad de agregar valor a la lenga, 
que hoy se exporta a Chile, donde se procesa para su 

posterior exportación a Alemania, reiteró que “hay bue-
na tecnología en la provincia y hoy está sin uso. En el 
gobierno anterior no convenía por el tema de la patria 
financiera. No convenía ponerse a trabajar porque no se 
podía exportar. Este gobierno nacional por suerte está 
apuntando a la producción, pero tuvo la mala suerte de 
la pandemia. Estamos convencidos de que luego de la 
pandemia esto tiene que mejorar, porque el que tiene di-
nero guardado lo va a poner a trabajar. Lo que estamos 
pidiendo es que existan herramientas que nos permitan 
quedarnos tranquilos con la gente que vamos a tomar 
en el aspecto indemnizatorio, y reglas claras que nos de-
jen crecer. Muchas pymes quedaron quebradas porque 
no les alcanzó lo que vendían para pagar los sueldos 
de la gente que tenían empleada, sin trabajar. La última 
estadística era de 1.850 pymes cerradas a nivel nacio-
nal, de las que estaban inscriptas. Fue consecuencia de 
medidas que se tomaron y ahora hay que tomar otras 
medidas, para crear empleo. El principal empleador en 
todo el país son las pymes”, enfatizó.

GASTOS DEL ESTADO

Finalmente se refirió a la situación del Estado tanto na-
cional como provinciales y la necesidad de bajar el gasto 
público. “Ahora está reunida la mesa con el gobierno 
nacional y el sector empresario por el tema del control 
de precios. Es importante la mesa de diálogo porque 
el empresario también tiene para decirle al Estado que 
ponga el déficit fiscal en caja, y lo mismo debe ocurrir 
en Tierra del Fuego. Al Estado no le alcanza y el que 
paga los platos rotos es el privado. Tienen que poner en 
caja en gasto y ser mejores administradores, en lugar de 
poner impuestos al que respira. Un autónomo cobra 24 
mil pesos después de aportar 30 años y un funcionario 
300, 400 mil. Este ya es un tema ético y hay que verlo. 
En las charlas siempre existe este planteo. El funciona-
rio que asume un cargo debería ganar un sueldo similar 
al de la actividad privada. Debe haber un equilibrio, por-
que esto provoca roces y bronca”, concluyó. 
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La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, expuso el panorama en la capital fueguina tanto para el sector del 
comercio como del turismo, con el que están directamente vinculados, y aseguró que la ocupación apenas llega al 20 ó 25% en esta tempo-
rada. Las ventas no subieron y, por el relevamiento realizado, cerró el 26% de los comercios, lo que coloca a Ushuaia en tercer lugar dentro 
del país. Paralelamente deberán afrontar más costos laborales, en función del acuerdo paritario a nivel nacional, que lleva los salarios por 
encima de los cien mil pesos, sin contar aportes.

La ocupación en Ushuaia no llega al 25% y no suben las ventas

Comerciantes sin reactivación y 
con aumento del costo laboral

Río Grande.- La presidente de la Cámara de Comercio 
de Ushuaia, Claudia Fernández, fue consultada por Ra-
dio Universidad 93.5 sobre la situación del sector y si 
pudo recuperarse con la llegada de turistas. “Estamos 
recibiendo la visita de turistas en cuatro o cinco vue-
los de Aerolíneas. Hablé con la gente de la Cámara de 
Turismo y Hotelera y tenemos una ocupación del 20 ó 
25%. Estamos lejos de una temporada normal. Hay mu-
chísimos establecimientos que todavía no han abierto 
las puertas, tanto hoteles como restaurantes. La mayoría 
del turismo que se ha acercado opta por el alquiler de 
departamentos, quizás buscando más seguridad por el 
tema del COVID, aunque todos los hoteles están prepa-
rados para cualquier tipo de contingencia. Sin embargo 
la opción son los departamentos particulares”, señaló.
Respecto de si creció el movimiento en los comercios, 
indicó que “hay un mayor circulante de gente pero no 
se ha volcado al consumo. Han gastado en souvenires, 
en restaurantes, pero en la parte indumentaria, calzado, 
no se ha incrementado la venta”.

AUMENTO SALARIAL

Dado que el secretario general del Centro de Emplea-
dos de Comercio de Río Grande, Eusebio Barrios, ha-
bló de un aumento de personal en blanco, de 1.800 a 
2.400 en Río Grande para poder acceder a la ayuda de 
ATN y subsidios, se le preguntó si esta misma situación 
se dio en Ushuaia: “Nosotros no tenemos esos núme-
ros, sabemos la cantidad de comercios que tenemos ce-
rrados, que es un 26%, por una encuesta que estuvimos 
realizando tanto en la zona céntrica como en Kuanip y 
transversales. Estamos terceros en Argentina en cierre 
de negocios, pero no se cuantificó la cantidad de per-
sonal. El centro de empleados de comercio podrá dar 
datos, pero la última vez que hablamos con ellos mani-

festaron preocupación por la baja de empleados”, dijo.
“Más o menos tenemos uno o dos comercios cerrados 
por cuadra en las avenidas principales. Antes teníamos 
que estar en lista de espera para poder conseguir un lo-
cal sobre San Martín, y hoy tenemos locales vacíos. En 
octubre un alquiler estaba más o menos en 65 mil pesos, 
ahora tenemos la nueva ley de alquileres y calculo que 
seguirán los mismos precios, por el congelamiento”, ba-
rajó.

CANASTA ESCOLAR

Sobre la posibilidad de un convenio de precios ante el 
reinicio de clases, informó que “estamos trabajando 
con Aníbal Chaparro, del área de Comercio provincial, 
para lograr una canasta escolar, como hacemos todos 
los años. La mayor parte de los chicos el año pasado no 

utilizaron ni la mochila, ni carpetas, porque estaban en 
su casa, y no creo que vaya a haber el movimiento que 
teníamos todos los años. Pese a eso, estamos trabajando 
con materiales que puedan llegar a necesitar para esta 
nueva modalidad escolar y veremos cómo resulta. Es 
una forma de apoyar un poco a los papás”.

SIN AYUDA NACIONAL

Respecto de los ATP, aclaró que “so se están recibiendo. 
Desde el mes de octubre están suspendidos en la parte 
comercial y en el sector de turismo se suspendieron a 
partir de diciembre. Sobre todo para la parte turística se 
utilizó muchísimo el programa PROGRESO, con esta 
especie de ATP provincial para pagar sueldos del per-
sonal. Muchos tienen la posibilidad de acceder al crédi-
to pero no han optado por esto porque es endeudarse 
hacia adelante. Los primeros que accedieron a créditos 
empezaron a pagar las cuotas y siguen esperando la re-
activación que pensábamos que iba a llegar antes, pero 
no fue así, de manera que tienen miedo al endeudamien-
to”, planteó.
La menor salida de fueguinos tampoco levantó las ven-
tas. “No se vio la diferencia todavía. Para diciembre de 
2019 ya veníamos con 19 meses consecutivos de caída 
de ventas, y siguen cayendo respecto del año anterior”.

MAYOR COSTO LABORAL

Fernández expuso una situación complicada ante los 
mayores costos laborales que deben enfrentar, en fun-
ción del aumento del 21% en tres etapas. “La paritaria 
no es a nivel provincial, en Ushuaia nos manejamos di-
rectamente la paritaria nacional y lo que se firmó es el 
7% en enero, 7% en febrero y 7% en marzo, con sumas 
fijas no remunerativas ni acumulativas, y el ingreso de 
los 5 mil pesos que no se estaban pagando en dos cuo-
tas, la primera de 2500 en abril, que pasa al básico, y la 
segunda de 2500 pasará en mayo. En Ushuaia se paga 
el 80% de zona, mientras que en Río Grande se paga el 
60%, así que los sueldos son más altos. La Cámara de 
Comercio de Río Grande es paritaria y por eso trabaja 
con el CEC, y la Cámara de Ushuaia trabaja con sus 
paritarias a nivel nacional”, diferenció.
“El 80% de zona se paga sobre el básico, todo lo que 
viene a nivel nacional que no es remunerativo ni acumu-
lable, no está alcanzado por la zona hasta que ingrese al 
básico. Con todo el aumento al básico el sueldo estaría 
más o menos en 100 mil pesos o un poco más, sin con-
tar los aportes. Es una situación muy difícil”, manifestó.

POCAS PERSPECTIVAS

Para el 2021 las expectativas no son alentadoras. “Cree-
mos que estamos muy lejos de una normalidad, por eso 
instamos a todas las personas a tener responsabilidad, 
cumplir con los protocolos y no olvidarse de que se-
guimos en pandemia. Siempre está la posibilidad de un 
rebrote, del que vienen hablando, y es lo que más pre-
ocupa”, dijo.
Aseguró que “los comercios no podrán soportar un 
nuevo cierre total y sería la muerte para muchos colegas. 
No tendríamos que tener rebrote si cada uno cumple 
con la distancia social, usa el barbijo, el alcohol en gel y 
es responsable”. 

La presidente de la Cámara de Comercio de Us-
huaia, Claudia Fernández, fue consultada por Radio 
Universidad 93.5 sobre la situación del sector y si 
pudo recuperarse con la llegada de turistas.
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Tolhuin.- La obra, gestionada mediante Licitación 
Pública N°04-20, será financiada por el Ente Na-
cional de Obras Hídricas de Saneamiento ENHO-
SA por un monto de más de 33 millones de pesos, 
mejorando la calidad de vida de casi 300 familias 
del sector y aproximadamente 1150 vecinos, esti-
mándose su concreción en un plazo de 120 días.
De esta manera, se calcula que en un lapso de 15 
días se pondrá en marcha el proyecto, incluido en 
el Programa Ciudadano del Plan de Recualificación 
Urbana y Turística de Tolhuin (PRUTT).
Estuvieron presentes el Intendente Daniel Harr-
ington, la Secretaria de Gobierno, Nancy Jodurcha, 
el Secretario de Planificación y Desarrollo Urbano, 

Arq. Carlos Bargetto, el Subsecretario de Proyecto 
y Licitaciones, Arq. Hugo Gómez, y en representa-
ción de la empresa PROALSA S.R.L, el Ing. Ariel 
Prokopiw.

Río Grande.- Durante la reunión que mantuvo la minis-
tra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo con 
autoridades del Ente, se verificaron cuestiones operati-
vas sobre las siete obras pautadas en el convenio, que 
firmara el gobernador Gustavo Melella y el director Na-
cional del ENOHSA, Enrique Cresto, por un monto de 
$2.378.984.147 millones.
“Estamos en instancia de corrección técnica de los pro-
yectos, alguno ya en condición de firma de convenio es-
pecífico, para poder llamar a licitación de la obra y otros 
en instancia de corrección, algunos más avanzados que 
otros” dijo Castillo.

EL DETALLE DE LAS OBRAS CONVENIDAS, 
PARA CADA CIUDAD

-En Ushuaia, las obras corresponden al refuerzo del co-
lector Maipú, con un monto de $75.088,703; el refuerzo 
del colector Malvinas con un monto de $63.163,298; 
la construcción del azud cota 176 m $625.000.000 y la 
ampliación de la Planta potabilizadora Nº 4 Malvinas 
Argentinas por un monto de $312.500.000.
-En Tolhuin, se ejecutarán la Planta de tratamiento y 
colectores máximos por $93.750.000 y la ampliación de 
la Planta de tratamiento de efluentes cloacales Taha por 
de $72.080.000.
-Por su parte para Río Grande, se ejecutará una nueva 
Planta de pre tratamiento y emisario submarino por un 
monto de inversión de $1.137.402,146.
La Ministra de Obras Públicas de la Provincia señaló 
que “hay cuestiones operativas que están faltando, y que 

hacen a las situaciones puntuales del diseño para poder 
reconducir estos proyectos, y que prontamente estas 
obras, que fueron firmadas en este acuerdo marco, pue-
dan tener un paso prioritario para llamar a licitación”.

El gobernador Gustavo Melella rechazó enérgicamente “la introduc-
ción de un submarino nuclear en nuestro Atlántico Sur, que, en caso 
de haber ingresado en espacios soberanos argentinos, sería un hecho 
sin precedentes en nuestra historia, implica un acto de extrema gra-
vedad para todos los Estados de la región”.

El USS Greeneville - SSN 772 en el Atlántico Sur despertó la preocupación del 
gobernador Gustavo Melella.

La ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabrie-
la Castillo verificó cuestiones operativas sobre las 
siete obras pautadas en el convenio, que firmara 
el gobernador Gustavo Melella y el director Nacio-
nal del ENOHSA, Enrique Cresto, por un monto de 
$2.378.984.147 millones.
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“Implica un acto de extrema gravedad”

Melella rechazó enérgicamente presencia de submarino nuclear

Ushuaia.- El gobernador de la provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, profesor Gustavo Melella, 
rechazó anoche en forma enérgica la in-
troducción de un submarino nuclear es-
tadounidense (el USS Greeneville - SSN 
772)  en las aguas del Atlántico Sur de 
jurisdicción argentina. “Sería un hecho 
sin precedentes en nuestra historia, im-
plica un acto de extrema gravedad para 
todos los Estados de la región”, advirtió 
el primer mandatario.
Agregó que “sumado a esto, la misma 
fuente relata la cooperación recibida por 

aviones británicos con base en nuestras 
Islas Malvinas, y mencionándolas como 
‘territorio independiente británico’, ac-
ción contraria a las resoluciones de la 
ONU es y a la posición oficial del Go-
bierno de los Estados Unidos”.
“Manifestamos nuestra más extrema pre-
ocupación por este accionar inaceptable 
no solo para nuestra Provincia y nuestro 
País, sino para todos los ciudadanos del 
mundo que luchan contra el colonialis-
mo y por vivir en un mundo sin armas 
nucleares”, cerró Melella. 

Fue en el encuentro mantenido con el Jefe de Gabinete del Ente Nacional de Obras Hídricas 
de Saneamiento (ENOHSA) y el gerente general Alejandro Hoc.

Acuerdos con ENHOSA

Castillo se reunió con autoridades para verificar 
cuestiones operativas de las 7 obras acordadas

El Intendente Daniel Harrington firmó el 
contrato con la Empresa PROALSA  S.R.L., 
mediante el cual se garantiza el inicio de la 
obra de infraestructura de agua y cloaca del 
Barrio 9” de Octubre”, barrio querido e his-
tórico de nuestro Municipio, creado aproxi-
madamente hace 14 años y a la fecha carente 
de estos servicios.

Tolhuin

Municipio firmó contrato con la Empresa PROALSA 
para el inicio de obras en Barrio 9” de Octubre”
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Río Grande.- El Intendente Martín Pérez 
recorrió la obra de ampliación del Cen-
tro de Salud Municipal Nº2, ubicado en 
el barrio Malvinas Argentinas (ex Chacra 
XIII), junto a la Secretaria de Salud, Dra. 
María Eugenia Cóccaro.
Al respecto, la funcionaria señaló que 
“tenemos varios consultorios ya para ha-
bilitar quizá a fines de marzo o principios 

de abril. Con este nuevo ala del edificio 
en funcionamiento vamos a tener un 
nuevo Centro de Salud ampliado, con 
Clínica Médica, Pediatría, Ginecología y 
Obstetricia, odontología y también psi-
cología” y agregó, “es un gran paso para 
el barrio Malvinas Argentinas, sabiendo 
que es una necesidad de la gente la aten-
ción primaria en los centros barriales, y el 

Municipio está tratando de cumplir con 
esa demanda de los vecinos”.   
Asimismo, Eugenia Coccaro señaló que 
“es un gran esfuerzo del intendente Mar-
tín Perez, que desde el principio de la 
gestión empezó a modificar y reestruc-
turar el sistema de salud del Municipio, 
cumpliendo lo que fue una promesa de 
campaña, que fue fortalecer lo que ya se 
venía haciendo en salud y ampliar los ser-
vicios, creando espacios nuevos incluso 
en pandemia”. 
De igual modo, puso de relieve la impor-
tancia de las iniciativas municipales ante 
la pandemia, como la readecuación del 

Laboratorio Municipal en un estableci-
miento de alta complejidad de biología 
Molecular -único en la Patagonia- a fin 
de procesar muestras de PCR o la crea-
ción del Centro de Cuidados Covid-19, 
articulado con el centro de rehabilitación 
para pacientes que transitaron la enfer-
medad y padecen secuelas.
Finalmente, destacó la importancia de 
contar con nuevos consultorios para 
atención psicológica, teniendo en cuenta 
el contexto de pandemia y expresó, “la 
definición política del Intendente es pro-
fundizar la política sanitaria para poder 
llegar a cada rincón de la ciudad”.

Lo afirmó el Intendente Martín Pérez, durante la recorrida a la 
obra de ampliación de ese edificio sanitario. Las nuevas instala-
ciones podrían habilitarse a principios de abril. “Es un gran paso 
para el barrio Malvinas Argentinas”, expresó la Secretaria de Salud, 
María Eugenia Cóccaro.

Se trata de una obra importante ya que será una nueva puerta de 
acceso a la Margen Sur de la Ciudad.

Gente que sabe...

Ampliación del Centro de Salud Municipal Nº 2: 

“Una obra que fortalece la calidad de nuestra atención sanitaria”

Municipio de Río Grande

Avanza la obra de pavimentación 
en la calle Santísima Trinidad

Río Grande.- A través de la Secreta-
ría de Planificación, Inversión y Ser-
vicios Públicos, el Municipio avanza 
con esta importante obra, que es cen-
tral para que los vehículos que llegan 
a la Margen Sur de la Ciudad tengan 
una alternativa de ingreso más rápido 
y seguro.
De esta manera, en la calle Santísima 
Trinidad del barrio Batalla de Geor-
gias se está avanzando con los traba-
jos de hormigonado. 

La pavimentación de la calle ‘Santísi-
ma Trinidad’ va desde Mirko Milose-
vic hasta Submarino Santa Fe, donde 
se une con el pavimento ya existente. 
Se trata de aproximadamente 500 me-
tros lineales por 10 metros de ancho. 
Cabe destacar que previo a los traba-
jos de hormigonado se culminó con 
el trabajo de pluviales para la capta-
ción de aguas de lluvia, tarea vital an-
tes de realizar una obra de pavimenta-
ción de estas características.

El Intendente Martín Pérez recorrió la obra de ampliación del Centro de Salud 
Municipal Nº 2.

La Secretaria de Salud, Dra. María Eugenia Cóccaro, señaló que “tenemos varios 
consultorios ya para habilitar quizá a fines de marzo o principios de abril”.
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Ushuaia.- Tras una reunión mantenida 
entre el Secretario de Malvinas, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur, Daniel Filmus 
y los miembros de la Mesa Directiva del 
C24 integrada por los representantes de 
Granada (Presidencia), Cuba, Indonesia 
y Sierra Leona (Vicepresidencias) y Siria 
(Relator) reafirmaron de manera unáni-
me su respaldo a la misión de Buenos 
Oficios encomendada al Secretario Ge-
neral de Naciones Unidas a través de la 
resolución 37/9 de 1982, en pos de la 
reanudación de las negociaciones con el 
Reino Unido como medio para poner fin 
a la disputa.
El Comité Especial de Descolonización 
o C-24 es el encargado de Examinar la 
situación con respecto a la Aplicación 
de la Declaración sobre la Concesión de 
la Independencia a los Países y Pueblos 
Coloniales. Fue creado en 1961 por la 
Asamblea General como órgano subsi-

diario dedicado a cuestiones relativas a la 
descolonización.
Al respecto el Gobernador fueguino re-
cordó que “hace más de 55 años que el 
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda 
del Norte inclumple la Resolución 2065 
de Naciones Unidas e inobserva el man-
dato de la Comunidad Internacional de 
reanudar las negociaciones bilaterales. 
Este nuevo pronunciamiento evidencia 
el reconocimiento de que en nuestro te-
rritorio existe una situación de colonialis-
mo que quebranta la integridad territorial 
de la Provincia y de nuestro país”.
Finalmente, Gustavo Melella subrayó 
que “esto nos anima a seguir reivindican-
do de manera sostenida, los legítimos de-
rechos argentinos sobre las Islas Malvi-
nas, Georgias del Sur, Sándwich del Sur, 
los espacios marítimos e insulares corres-
pondientes y ponerle fin de colonialismo 
en todas sus formas”.

Gustavo Melella subrayó que “esto nos anima a seguir reivindicando de manera 
sostenida, los legítimos derechos argentinos sobre las Islas Malvinas, Georgias 
del Sur, Sándwich del Sur, los espacios marítimos e insulares correspondientes y 
ponerle fin de colonialismo en todas sus formas”

El Gobernador de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo Melella, celebró el respaldo manifestado de 
parte de la Mesa Directiva del Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas (C24), que instó al Reino Unido de Gran Breta-
ña e Irlanda del Norte a reanudar las negociaciones con nuestro país  para encontrar una solución pacífica a la controversia de soberanía 
sobre nuestras Islas Malvinas.

El Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ de Río Grande mantuvo un encuentro con las autoridades del Comité Operativo 
de Emergencia con el fin de analizar distintos aspectos de seguridad en relación a la posible realización de la Vigilia por Malvinas. “Cual-
quier decisión que tomemos será comunicada los primeros días de marzo, pero aclaro que la Vigilia está supeditada al cuidado de la salud 
de nuestros vecinos”, confió su presidente Raúl Villafañe.

Para la reanudación de las negociaciones con el Reino Unido

Melella celebró el respaldo del
Comité Especial de Descolonización

Vigilia del 2 de abril y Semana de Malvinas

Veteranos de guerra se reunieron con el COE

Río Grande.- El presidente del Centro de Veteranos de 
Guerra ‘Malvinas Argentinas’ de Río Grande, Raúl Vi-
llafañe, fue consultado por la reunión mantenida este 
miércoles en Ushuaia con las autoridades del Comi-
té Operativo de Emergencia para tratar la posibilidad 
de llevar adelante o no la Vigilia por Malvinas, evento 
multitudinario que congrega a miles de vecinos de esta 
ciudad y que el año pasado fue suspendido por la pan-
demia.
Dicho encuentro fue encabezada por la Ministro de 
Educación Judit Di Giglio, acompañada por Andrés 
Dachary, responsable del tema Malvinas y Carolina La-
vori Henninger, Subsecretaria de Asuntos Geopolíticos 
de Gobierno.
“Se trataron diversos temas, fundamentalmente el tema 
de la Vigilia y el tema de la Semana de Malvinas, en refe-
rencia al tema de seguridad; esto es, qué se puede hacer, 
cómo se puede hacer y qué no se puede hacer”.
Agregó que “ahora quedan dos reuniones importantes 
para avanzar, una es con la gente de Seguridad e Higiene 
de la Provincia y la otra con el Municipio de Río Grande 
que tiene una importancia relevante en estos actos”.
En la primera reunión “se tratará el tema de la seguri-
dad para no tener ningún contagio con respecto a lo 
que estamos viviendo; vemos todo el esfuerzo que están 
haciendo las autoridades sanitarias y nosotros no que-
remos cometer ninguna cosa contraria a lo que se viene 
haciendo, porque lo primero es la salud de la población, 
porque hay que tener en cuenta que en estos actos par-
ticipan miles de personas, incluidos niños en la ‘Carpa 
de la Dignidad’ y en la propia Vigilia”, entendió el Pre-
sidente del Centro.
Remarcó que “cualquier determinación, la vamos a to-

mar nosotros”.
En relación a la segunda reunión, con el Municipio de 
Río Grande, Villafañe comentó que “ellos también tie-
nen su comité operativo de emergencia municipal y te-
nemos que charlar con ellos, ver bien, para ver bien con 
las dos partes, Gobierno y Municipalidad, para llegar a 
un punto de equilibrio, un punto final. La decisión de 
llevar adelante o no estos eventos, va a ser exclusiva del 
Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ y 
por eso vamos a tener estas reuniones y creo que para 
los primeros días de marzo vamos a tener una defini-

ción y la comunicaremos a la población en esos días, a 
través de una conferencia de prensa en nuestra sede, en 
el Salón Huellas Perdidas’. Estamos en esa instancia de 
trabajo”, explicó.
Finalmente dijo que “cualquiera sea la determinación 
que tomemos, lo haremos en función de la comuni-
dad, porque primer está la salud de la población; no-
sotros queremos cuidar a nuestros chicos, queremos 
cuidar a nuestra gente y vamos a tomar la decisión 
que creemos correcta para el Centro de Veteranos de 
Guerra”. 

El presidente del Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ de Río Grande, Raúl Villafañe, fue 
consultado por la reunión mantenida este miércoles en Ushuaia con las autoridades del Comité Operativo de 
Emergencia.
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Río Grande.- El comunicado de la Co-
misión Directiva de la ADUF comienza 
mencionando que durante la jornada de 
hoy “se llevó a cabo la reunión de la Co-
misión Negociadora de Nivel Particular 
en la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego AIAS, a través del sistema de vi-
deoconferencias google meet”. 
Después indica que “por la Asociación 
de Docentes Universitarios Fueguinos  
(ADUF) participaron los paritarios Mó-
nica Frías, Karina Giomi, Alfredo Isas-
mendiz y Claudia Baigorria, quien estuvo 
en representación de nuestra Conadu 
Histórica. También estuvieron presentes 
Andrea Ozamiz, Nidia Benitez, Ethel Re-
vello Barovero, Adriana Rapozzi, Joaquín 
Picón por AFUDI y Carlos De Feo por 
Conadu. Mientras que en representación 
de la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego AIAS estuvieron presentes Patri-
cia Vara, Gabriel Carol, Marcos Falabella 
y Francisco Brunet”.
El tema tratado en el encuentro fue la 
vuelta progresiva a la presencialidad, te-
niendo en cuenta dos temas centrales: 
el Protocolo de clases presenciales y las 
modalidades de clases en el primer cua-
trimestre.
Se informó que, a partir de una propues-
ta de la Asociación de Docentes Uni-

versitarios Fueguinos (ADUF), se pactó 
para el miércoles 17 de febrero a las 13 
horas la reunión para que la “Comisión 
de Ambiente y Condiciones Laborales”, 
tal como figura en el punto 2 del acta pa-
ritaria del 7 de mayo de 2020, se reúna 
con el objetivo de analizar los protocolos 
correspondientes para las diferentes acti-
vidades presenciales en la UNTDF.
En segunda instancia se acordó entre las 
partes los criterios generales, cuyas espe-
cificidades se discutirán en las próximas 
reuniones paritarias. Esos criterios hacen 
referencia a “Garantizar las condiciones 
de trabajo establecidas en nuestro CCT, 
en el Régimen para el personal docente 
de la UNTDF (Ord. CS 013/2019), y 
demás normativa que rige el sector, rati-
ficando el Régimen Transitorio para per-
sonal docente bajo Modalidad en línea 
(Res.Rec. 313/2020) en vigencia para di-
cha modalidad de trabajo en línea y para 
la modalidad mixta; sin resultar excluyen-
te de otras modalidades de trabajo que 
emerjan de las variaciones de la situación 
epidemiológica y de las progresivas habi-
litaciones de protocolos correspondien-
tes”.
Además de “Ratificar la voluntariedad 
para cualquiera de las modalidades que 
adopte cada docente/equipo docente”. 

El comunicado indica que para la vuelta 
a clases: “Se acuerdan tres modalidades 
de modo general, cuyas especificidades 
serán abordadas en próximas paritarias. 
Modalidad presencial con protocolos. 
Modalidad en línea: dos variantes: a)La 
que se realiza desde el domicilio decla-
rado según el Régimen Transitorio para 
la modalidad en línea b)La que se realiza 
bajo uso de espacios institucionales de 
la UNTDF. Queda pendiente para una 
próxima reunión paritaria definir si se 

emplea el protocolo para el ingreso de 
personas que actualmente está vigente, 
o si la Comisión de Condiciones y Am-
biente de Trabajo propone un protocolo 
sanitario específico para este caso.  Mo-
dalidad Mixta: presencial y en línea”.
Finalmente, el texto que firma la Comi-
sión Directiva de ADUF expresa que 
“En ningún caso las propuestas de traba-
jo, en ninguna de las modalidades, podría 
implicar una sobrecarga de trabajo para 
el personal docente”.

Desde la Asociación de Docentes Universitarios Fueguinos se refirieron a la reunión que mantuvo la Comisión Negociadora de Nivel Par-
ticular en la UNTDF. Indicaron que el tema tratado en el encuentro fue “la vuelta progresiva a la presencialidad, teniendo en cuenta dos 
temas centrales: el Protocolo de clases presenciales y las modalidades de clases en el primer cuatrimestre”. Hubo una serie de resoluciones, 
entre las partes que participaron de la reunión.

Desde la Asociación de Docentes Universitarios Fueguinos se refirieron a la re-
unión que mantuvo la Comisión Negociadora de Nivel Particular en la UNTDF.

La Subsecretaria de Gestión y Articulación de Organizaciones So-
ciales, Andrea Pandolfi, y el legislador por Forja, Daniel Rivaro-
la, mantuvieron una reunión para coordinar acciones y acompañar 
el trabajo de los comedores que funcionan en toda la provincia. El 
parlamentario destacó que la decisión es ir “articulando de manera 
conjunta, en pos de profundizar la tarea de contención que se brinda 
a las familias desde los diferentes comedores”.

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

ADUF

En la UNTDF analizan cómo será la vuelta a clases

Reunión  

Coordinan trabajo para
acompañar a comedores

Ushuaia.- Consultado sobre el encuen-
tro, el legislador Daniel Rivarola comen-
tó que “En virtud de llevarse a cabo una 
reunión la semana pasada con repre-
sentantes de 11 comedores de la ciudad 
de Río Grande, en el día de la fecha me 
reuní con la Subsecretaria de Gestión y 
Articulación de Organizaciones Sociales 
Andrea Pandolfi;  el encuentro tuvo el 
objetivo de trasladarle  las inquietudes y 
necesidades que nos presentaron las y los 
responsables de los comedores”.  
Explicó además que, por su parte, la 
Subsecretaria le informó “de qué ma-
nera se está acompañando a los casi 150 
comedores que existen en toda la pro-
vincia, aportándoles desde el Gobierno 
alimentos y elementos necesarios para 
llevar adelante la tarea”.  
Finalmente destacó Rivarola que “con 
Andrea Pandolfi quedamos en continuar 
desarrollando nuevas reuniones y segui-

remos trabajando, para ir resolviendo las 
inquietudes planteadas y articulando de 
manera conjunta, en pos de profundizar 
la tarea de contención que se brinda a las 
familias desde los diferentes comedo-
res”, concluyó el parlamentario.  

El legislador Daniel Rivarola comen-
tó que el Gobierno provincial “está 
acompañando a los casi 150 come-
dores que existen en toda la provin-
cia, aportándoles desde el Gobierno 
alimentos y elementos necesarios 
para llevar adelante la tarea”.  
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El Secretario de Educación de la provincia dio a conocer parte de la metodología de trabajo que se prevé implementar para el regreso a cla-
ses presenciales, con la sorpresa de que durante al menos la primera quincena de marzo sólo podrán asistir los alumnos de sexto grado en el 
nivel primario, y en horario reducido. En el inicial lo harán divididos en dos grupos, también con jornada reducida, alternando el mismo 
día con un espacio en medio para la sanitización. En todo momento los alumnos deberán mantener la distancia social, y utilizar barbijo y 
alcohol en gel. Aseguró que el detalle del procedimiento será informado a la comunidad educativa para “evitar incertidumbre y malestar”. 

López Silva habló del inicio de clases

“Los primeros 15 días va a
comenzar solamente sexto grado”

Río Grande.- El secretario de Educa-
ción de la provincia, Pablo López Silva, 
adelantó por FM Aire Libre parte de la 
modalidad de trabajo diseñada para el 
inicio de las clases presenciales, que es-
tará acotado a una jornada reducida y a 
dos materias fundamentales, Matemática 
y Práctica del Lenguaje.
“Antes de tomar la decisión de pensar 
en la presencialidad, venimos trabajan-
do fuertemente en un análisis minucioso 
con el área de Salud, Seguridad e Higiene, 
Obras y Servicios Públicos, con quienes 
tenemos que articular para empezar el 
año de una manera muy cuidada”, dijo.
“La vuelta no va a ser como el 2 de mar-
zo del año pasado. Nunca se nos ocurrió 
pensar en ese tipo de presencialidad, por-
que todo cambió. Los supervisores gene-
rales están trabajando con los directivos, 
que a su vez trabajarán con los docentes, 
justamente para evitar riesgos en la salud. 
Estamos pensando la presencialidad por 
niveles, viendo cómo organizar los gru-
pos. Las salas de 4 y 5 años tienen un 
tiempo de adaptación y van en una jorna-
da reducida. Puntualmente el 1° de mar-
zo van a iniciar en horario reducido los 
niños de 5 años. Las aulas más o menos 
son de 24 alumnos y siempre van a fun-
cionar al 50%. Se van a dividir en grupo 
A y grupo B, e irán en la primera semana 
una hora el grupo A, habrá un receso en 
medio para poder sanitizar las instalacio-
nes, y luego ingresará el grupo B. Van a 
ser atendidos todos los alumnos por gru-
po y en horario reducido”, detalló.
“En el nivel primario no van a ingresar 
el primer día de primero a sexto grado. 
Van a comenzar primero los de sexto, e 
iremos evaluando semanalmente lo que 
va sucediendo dentro de las instituciones 
para ir tomando las decisiones. El resto 
que está en casa hará un trabajo no pre-
sencial, que no quiere decir que sea a tra-
vés de lo informático, porque hay otras 
propuestas que se pueden llevar a cabo, 
como los trabajos prácticos”, indicó. 
“Tenemos planificado todo el primer 
trimestre, pero de acuerdo a lo que vaya 
sucediendo vamos a evaluar si podemos 
incorporar algún grupo más o será nece-
sario seguir trabajando de esta manera”, 
apuntó.
Lo cierto es que “los primeros 15 días 
va a comenzar solamente sexto grado. 
En el caso del secundario, se va a empe-
zar con los de primer año. Hay alumnos 
que egresaron el año pasado y algunos se 
han ido a estudiar una carrera, y podrán 
culminar su secundario al 30 de marzo. 
Paralelamente ingresaría sexto año de 
secundario, dividido en grupos. Los del 
grupo A asistirán de manera presencial 
de lunes a viernes en dos espacios, que 
son Matemática y Práctica del Lengua-

je. Lo harán en horario reducido, y una 
semana asiste el grupo A y a la semana 
siguiente asiste el grupo B”, agregó.
“En el caso puntual de primer año se 
prevén jornadas reducidas donde se tra-
bajarán algunos espacios curriculares, 
básicamente Matemáticas y Práctica del 
Lenguaje, con los tutores establecidos en 
cada una de las escuelas”, sostuvo.

INGRESO POR GRUPOS

El ingreso a los establecimientos tam-
bién prevé limitaciones. “Estamos or-
ganizando el ingreso a las aulas con las 
instituciones, porque no pueden entrar 
todos juntos. Lo van a hacer por grupos, 
e igualmente en los recreos, para garan-
tizar el distanciamiento y la sanitización 
de los lugares. Desde esta semana inicia-
mos un cronograma de encuentros con 
directivos y supervisores, con la gente de 
Salud, del COE y de Seguridad e Higiene, 
para que todos puedan conocer en qué 
situación estamos con relación a la pan-
demia”, indicó.
“El barbijo va a ser obligatorio en el sa-
lón, el alcohol en gel, la distancia social. 
Lo que nos pide la gente de Salud y el 
COE es que se mantengan estas tres me-
didas”, subrayó.
Consultado sobre la versión de una muda 
de ropa de los docentes que van de una 
escuela a otra, aclaró que “eso no es una 
exigencia. Esta consulta la hicieron los 
directivos y fuimos salvando estas dudas 
para llevar tranquilidad”.
“Hemos hablado con los directivos para 
que haya un acompañamiento en los re-
creos a fin de sostener el distanciamiento. 
Sabemos que sobre todo en nivel inicial 
se va a tornar difícil, pero es una conduc-
ta en la que tenemos que trabajar con los 
niños y niñas, para acostumbrarnos a esta 
situación. Esto ya se hace cuando los ni-
ños salen a su esparcimiento, y se trata de 
mantener el distanciamiento. Es un hábi-
to que hay que adquirir y la escuela está 
para trabajar sobre eso”, manifestó.
“Estamos trabajando para fortalecer las 
instituciones, porque se necesita recurso 
humano para acompañar esta nueva for-
ma de estar dentro de la escuela”, obser-
vó.
Consultado acerca de cuántas horas de 
clase va a haber, no lo pudo precisar: 
“Nuestro gran deseo es volver al horario 
habitual pero hoy sería una locura. Esto 
se va a ir evaluando en función de lo que 
vaya sucediendo”, respondió el funciona-
rio.
Tampoco está resuelto el reemplazo del 
personal pomy que no puede concurrir 
por ser de riesgo. “Tenemos una realidad 
en la provincia y contamos con un 20% 
de nuestros compañeros pomys dentro 

del perfil de riesgo. A ellos tenemos que 
resguardarlos en su domicilio. Hablamos 
no solamente de pomys sino de docen-
tes. Estamos viendo de qué manera va-
mos a incorporar gente para que pueda 
hacer esa actividad, porque la higiene es 
fundamental. Las personas de riesgo de-
ben trabajar, y desde la casa pueden for-
talecer y acompañar al trabajador presen-

cial”, señaló.
“Cada institución se irá comunicando 
con cada familia, siendo clara en el men-
saje para evitar todo este tipo de incerti-
dumbre que provoca malestar. Las ofici-
nas están abiertas y pueden asistir para 
las inscripciones, también se puede hacer 
de manera online en la página del Minis-
terio”, concluyó.
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En la reunión se abordaron diversos temas en torno al desarrollo de 
la prevención y concientización vial en el marco del convenio federal 
al que ha suscrito la Provincia junto con la entidad nacional.

Aseguran que el objetivo de la Agencia es coordinar los trabajos con seguridad 
vial y tener una fuerte presencia en las rutas de la provincia para disminuir los 
siniestros viales.

Gustavo Ventura firmó un convenio con el Jefe Co-
misario Norberto Namujlik de la Policía Federal, Di-
visión Unidad de Operación Federal Ushuaia.

El fuego se inició en una habitación y los bomberos debieron evacuar 
a sus moradores. Según las pericias técnicas, el inmueble carecía de 
un cortacorriente.

A partir de la firma del convenio, la Policía Federal recibirá 84 tarjetas primero en moda-
lidad online y próximamente recibirá cada uno su correspondiente tarjeta física.

Convenio Federal

Encuentro con la Agencia Nacional de
Seguridad Vial para prevenir y concientizar

Ushuaia.- La subsecretaria de Seguridad 
Vial, María Eugenia Gómez junto con 
personal de la dependencia, mantuvo un 
encuentro con la Directora de Coordi-
nación control y fiscalización vial de la 
Agencia Nacional de Seguridad Vial, Sil-
vina Paula Rodríguez.
En la reunión se abordaron diversos te-
mas en torno al desarrollo de la preven-
ción y concientización vial en el marco 
del convenio federal al que ha suscrito la 
Provincia junto con la entidad nacional.
Dentro de las diferentes acciones que se 
llevarán adelante sobresale la ejecución 
de operativos de seguridad Vial en distin-
tos puntos de la provincia de forma con-
junta, como así, también la capacitación, 
y la ejecución de programas y proyectos 

a implementar.
Con respecto a esto, la directora Nacional 
mencionó que “el objetivo de la Agencia 
es coordinar los trabajos con seguridad 
vial y tener una fuerte presencia en las 
rutas de la provincia para disminuir los 
siniestros viales”.
En este sentido, Rodríguez agregó que 
“en el encuentro los funcionarios de la 
provincia presentaron un informe detalla-
do de la situación vial, lo que nos permi-
tirá armar un plan de trabajo conjunto”.
Por último, la funcionaria nacional des-
tacó que “estas reuniones nos permitirán 
contar con un convenio para tener po-
testad en cuanto a las infracciones en las 
rutas de la provincia a efectos de reducir 
los accidentes viales”. 

Recibirán 84 tarjetas

La Policía Federal se suma a la tarjeta 
+U de la Municipalidad de Ushuaia

Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia continúa su-
mando a más vecinos y vecinas de nuestra ciudad a los 
beneficios de la tarjeta +U. En ese sentido, el subsecre-
tario de Desarrollo Económico, Gustavo Ventura firmó 
un convenio con el Jefe Comisario Norberto Namujlik 
de la Policía Federal, División Unidad de Operación Fe-
deral Ushuaia, para que los miembros de dicha fuerza 
reciban su tarjeta de beneficios para realizar consumos, 
accediendo a descuentos y promociones.
A partir de la firma del convenio, la Policía Federal re-
cibirá 84 tarjetas primero en modalidad online y próxi-
mamente recibirá cada uno su correspondiente tarjet 
física.
Al respecto, el subsecretario Gustavo Ventura celebró 
“este importante acuerdo con la Policía Federal, porque 

además de que a partir de ahora van a poder contar con 
los beneficios y descuentos que brinda la tarjeta en los 
comercios adheridos, este convenio es también un re-
conocimiento al gran trabajo que desarrolla la fuerza en 
nuestra ciudad, cuidando a toda la comunidad”.
Asimismo destacó que “el objetivo que nos planteó el 
intendente Walter Vuoto es sumar a la mayor cantidad 
posible de comercios y de vecinos y vecinas, para que la 
tarjeta sirva como una palanca para reactivar la econo-
mía local, incentivando las promociones, una mejora de 
los precios y un aumento del consumo en los comercios 
de nuestra ciudad”.
También participó y acompañó la firma, José Pérez res-
ponsable de Relaciones Públicas, Ceremonial y Proto-
colo, de las fuerzas.

Ushuaia

Un desperfecto eléctrico ocasionó el incendio de una vivienda

Ushuaia.- Durante la tarde del jueves cer-
ca de las 16 horas se produjo un incendio 
en el inmueble ubicado en calle Lapataia, 
donde fue solicitada la presencia de la 
policía.
Una vez en el lugar, personal de la Co-
misaría Segunda prestó colaboración en 
el Edificio de planta alta sito en intersec-
ción de las arteria Pastor Lawrence y La-
pataia N° 907, tanto para la evacuación 
de los moradores como así también para 
las tareas de corte de calzada, ello en ra-
zón de las funciones propias del Personal 
Bomberil.
El incendio fue controlado rápidamen-
te, aunque una madre con su hijo de tres 
meses, inhalaron humo, por lo que se 

solicitó la presencia de Personal médico, 
quienes trasladaron a los mismos hacia el 
HRU para una mejor asistencia.
La mujer fue identificada como Camila 
Eliana Vargas Pérez, inquilina y nieta del 
propietario, Emilio Vargas, quien refirió  
que minutos antes del inicio del ígneo se 
había  producido un corte de luz, y al su-
bir la térmica escucharon unos chispazo 
en una habitación para luego observar las 
llamas sobre los muebles.
A las 20:30 horas, Personal de División 
Policía Cientifica Ushuaia, posterior a 
la inspección constató que el inmueble 
carecía de disyuntor diferencial, tablero 
general para corte de suministro, en el 
lugar se localizó cableado con anoma-

lía del tipo empalme,  haciendo cons-
tar que no se detectó el uso de hidro-
carburos o acelerantes, por lo cual se 
descartaron indicios de Criminalidad y 
se encuadra el hecho como hipotético 

accidental.
En cuanto a la menor que fue traslada-
da al HRU, fue asistida por el galeno de 
Guardia, no constatando que tuviera le-
sión alguna.
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En Trelew, allá al sur del sur donde to-
dos nos llamamos viento, hay un jubi-
lado -que supo reparar molinos en sus 
tiempos mozos- con sed de aventuras, de 
gestas inconmesurables y de estirpe pata-
gónica en estado puro.
En Trelew, allá al sur del sur, Martín 
Etchegaray Davies se propuso caminar 
los caminos que unen a la hermosísima 
Bahía Lapataia (Tierra del Fuego) con la 
inhóspita Deadhorse (Alaska) y casi, casi 
lo consigue.

Ay de la Patagonia y sus quijotes trepa-
dos en molinos de viento. El 31 de octu-
bre de 2017 nuestro jubilado de 60 años 
comenzó su andar y sólo lo detuvo, tres 
años más tarde, una pandemia ingrata en 
Fargo (Dakota del Norte), en días en que 
el mundo se detuvo y nos dijo quedate 
en casa.
Hace pocos días, Martín regresó a nues-
tro país con sus 63 jóvenes años. Aquí 
lo esperaban su mujer, sus hijas, nietos 
y una bisnieta nueva. Volvió después de 
caminar dos años y dos meses y de pasar 
ocho meses detenido en Fargo por el co-
ronavirus.
Se hace camino al andar
Martín no sólo caminó desde Tierra del 
Fuego hasta Fargo, lo cual ya sería algo 
enorme. Antes de salir del país, pasó 
por todas las capitales de las provincias 

argentinas, siempre con su carro de casi 
200 kilos.

¿QUÉ LLEVABA? 

Ollas y sartenes, ocho litros de agua, la-
tas de comida, pinzas, llaves para cambiar 
ruedas, lo que necesitaba para avanzar 
varios días en la estepa donde no hay 
kioscos ni gomerías.
Y así, a medida que nuestro héroe se con-
vertía en el “Caminantes de las 3 Amé-

ricas” -y gastaba 5 pares de zapatillas-, 
pasó el tiempo. Pasó una lluvia de meteo-
ritos en el desierto peruano y varias fron-
teras, todas las de América Latina y una 
en América del Norte. Pasaron 23.000 
kilómetros, 14 países y un continente de 
anécdotas.

LA GESTA DE LAS 1.718 SELFIES

Durante sus años de caminata fue cada 
vez más grande en las redes sociales. Allí 
nos contó que en Bolivia se apunó y tuvo 
que hacer un tramo en auto. Compartió 
que en Bogotá fue a la oficina de los ré-
cords Guinness y se habían mudado de 
país. Mandó 600 archivos con pruebas de 
su caminata y nunca le respondieron los 
correos.
También nos contó que perdió dos celu-

lares y que una vez tuvo que parar unos 
días porque le dolían los pies. Nos dijo 
que en Río Bravo (estado de Tamaulipas), 
pasó un mes y diez días en la casa de Ce-
cilia Flores y su marido Antonio esperan-
do la visa para cruzar a Estados Unidos. 
Nos compartió que un periodista contó 
las selfies que se sacó con los que lo cru-
zaban: 1.718 y que al cruzar la frontera 
no tuvo problemas con el inglés porque 
había muchos latinos. Martín subió a sus 
redes que en Nebraska lo llevaron a co-
nocer el museo de la inmigración galesa y 
se emocionó al ver que usan molinos de 
agua, como acá.

“HAY QUE CAMINAR, CAMINO”

Llegó el 8 de enero de 2020 y Martín en-
tró en Fargo. Ahí se detuvo su andar. No 

fue por nieve, ni el frío de -20 grados; no 
fue por la pronóstico de nebrisca, ni el 
riesgo de hipotermia. Fue el virus que a 
todos nos detuvo.
“Yo soy un trabajador nomás, no tengo 
hábitos de personas de ciudad. No soy 
como los que hacen trekking y después 
tienen que elongar. Yo no tengo drama, 
no soy de esos. Hay que caminar, camino; 
hay que esperar, espero”, contaba más 
tarde recordando esos días.
Esperó y esperó hasta que ocho meses 
fueron demasiada espera. El coronavirus 
lo detuvo y regresó a Trelew.
Pasan los días y ya tranquilo en el sur 

del sur, Martín sigue soñando con gestas 
inconmesurables. “¿Otra caminata? La 
Muralla China, India. Para achicarse hay 
tiempo”. 

Historias Vivas

La hermosa historia del "Caminante 
de las tres Américas"
Martín Etchegaray Davies comenzó recorrió 23.000 kilómetros a pie y se convirtió en el (maravilloso) “Caminante de las tres Américas”. Salió desde 
Bahía Lapataia, Ushuaia el 31 de octubre de 2017.



Tierra del  Fuego, v iernes 12 de  F E B R E R O  de 2021Pag. 18 PROVINCIALES

El Parque y Escuela de Aeroestación y Aviación de la 
Armada en Fuerte Barragán fue la piedra basal sobre la 
que se cimentó la Aviación Naval de la Armada Argenti-
na cuyo personal y medios, desde entonces, participaron 
en múltiples acciones en tiempos de paz y de guerra. 
El 11 de febrero de 1916 se creó el Parque y Escue-
la de Aeroestación y Aviación de la Armada en Fuerte 
Barragán, con dependencia directa del Ministro de Ma-
rina. Las tierras ubicadas en Ensenada fueron cedidas 
por el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires y el 
Presidente de la Nación, Victorino de la Plaza, firmó 
un decreto para consolidar esa acción. Esta decisión iba 
en consonancia con las principales Marinas del mundo 

que, a comienzos del siglo XX, concluyeron que la acti-
vidad aérea sobre el mar es complemento indispensable 
de las operaciones navales.
Este hecho constituye la fundación orgánica de la Avia-
ción Naval cuando apenas se iniciaba la actividad de 
vuelo a nivel mundial y en los albores mismos de la uti-
lización militar de aeronaves.
Entre los hitos más trascendentes de los que fue pro-
tagonista la Aviación Naval de la Armada Argentina se 
encuentran los raids de exploración del territorio nacio-
nal sobre el Mar Argentino y los grandes ríos que en las 
primeras décadas del siglo XX llevaron a cabo nuestros 
pioneros.
En los años 30, las aeronaves argentinas comenzar a de-
safiar a las latitudes más australes, llegando a Ushuaia e 
Islas de los Estados, en vuelos que, entre otras funcio-
nes, servían para relevamiento topográfico.
En el marco de la Segunda Guerra Mundial, la decisión 
de mantener la neutralidad que adoptara nuestro Go-
bierno implicó un mayor patrullaje del litoral marítimo, 
en especial en las costas de Tierra del Fuego y las Mal-
vinas. El 19 de enero de 1940 en horas de la mañana, 
tres hidroaviones Consolidated P2Y-3A “Ranger”, con 
apoyo de cuatro torpederos de la Flota de Mar, sobre-
volaron y fotografiaron la costa norte de la isla Soledad.
A lo largo de estos más de 100 años de existencia, uni-
dades de la Aviación Naval han sido desplegadas en 
numerosas oportunidades ante el requerimiento del 
Gobierno Nacional para apoyo a la comunidad en Ar-
gentina y en países limítrofes.
Tal es el caso del terremoto en Chillán (Chile), entre el 

30 de enero y el 12 de febrero de 1939, cuando en cola-
boración con la Cruz Roja Argentina, la Armada envió 
un avión Cóndor 3-Gt-2 equipado con camillas y ele-
mentos sanitarios para traslado de heridos. Fue el único 
avión que operó en la zona del desastre, realizando dos 
viajes diarios de ida y regreso entre Chillán y Santiago 
de Chile, con un total de más de 50 vuelos.
Otro desastre natural por el que fue requerida la asisten-
cia de la Armada Argentina ocurrió en Bolivia donde, 
producidos una serie de desastres climatológicos que 
provocaron una situación de emergencia nacional, fue 
enviada para prestar ayuda parte de la Escuadrilla Aero-
naval de Observación de la Escuadra Aeronaval N° 2.

Entre el 27 de febrero y el 14 de marzo de 1947 ope-
raron seis aviones Grumman tipos G-15 y G-20, y un 
Glenn Martin 3-B-3 como avión comando y de apoyo, 
realizándose numerosos vuelos de búsqueda de damni-
ficados, reconocimientos y salvatajes.
Ya en la década siguiente y en nuestro país, desde fines 
de 1955 y hasta el otoño de 1956, durante la epidemia 
de poliomielitis, la Aviación Naval participó con el Co-
mando de Transportes Aeronavales evacuando hacia la 
ciudad de Buenos Aires a enfermos del interior del país. 
Se destinó para tal fin al DC-3 matrícula CTA-23, el cual 
fue dotado de pulmotores y demás enseres sanitarios 
para poder efectuar los vuelos de evacuación necesa-
rios hacia la Capital Federal. Se realizaron 290 vuelos 
en total.
Continuando con esta impronta, en la segunda mitad 
del siglo XX y lo que va del XXI, aviones y helicópte-
ros de la Aviación Naval se desplazaron hasta las zonas 
afectadas por incendios forestales, inundaciones o in-
tensas nevadas, trasladando al personal de las Fuerzas 
Armadas y pertrechos destinados a prestar ayuda ante 
la necesidad de la población civil. Asimismo, actúan en 
respuesta a emergencias ocurridas en el mar.

OPERACIONES EN EL CONTINENTE BLANCO

Siempre buscando ir un poco más allá, y continuando 
con los desafíos a las zonas más australes del planeta, el 
primer vuelo de una aeronave argentina en la Antártida 
data de 1942, cuando un hidroavión Stearman 76 D-1 
operó desde el transporte ARA “1º de Mayo” en la isla 

Decepción.
Continuando con los hitos antárticos, el 13 de diciem-
bre de 1947 se realizó el primer vuelo directo entre el 
continente americano y la Antártida, con el cruce del 
Círculo Polar Antártico con un avión naval DC-4.
Otra hazaña a nivel mundial llegaría en 1952, cuando 
dos aviones anfibios PBY-5 A Catalina efectuaron el 
primer vuelo mundial desde el continente americano 
con descenso en la Antártida, al amerizar en la isla De-
cepción, en el Sector Antártico Argentino.
En 1962 la Aviación Naval llevó adelante un nuevo 
acontecimiento histórico en la Antártida, con la llegada 
al Polo Sur de dos DC-3 navales, siendo los primeros 
aviones argentinos en cumplir dicha proeza y unos de 
los primeros también a nivel mundial.
La operación de helicópteros navales desde el rompe-
hielos ARA “San Martín” y, posteriormente, del ARA 
“Almirante Irízar”, abasteciendo las bases antárticas, 
continuó contribuyendo a la presencia de nuestro país 
en el continente blanco.
Es en este contexto hostil que hace 18 años se llevó a 
cabo la Operación “Cruz del Sur”, el rescate del “Mag-
dalena Oldendorff ”, buque alemán atrapado en los hie-
los al que se le brindó asistencia, abastecimiento y ayuda 
médica desde el rompehielos ARA “Almirante Irizar”. 
Con el objeto de encontrar la mejor ruta de salida, los 
helicópteros Sea King realizaron vuelos de exploración 
glaciológica; y entregaron 1,5 toneladas de alimentos y 
otros elementos para que la tripulación del buque blo-
queado que permaneció a bordo pudiera pasar el invier-
no, aguardando hasta que el clima le permitiera zafarse 
de los hielos.
Es también en este escenario inabordable, el continente 
blanco, donde en este momento aeronaves Sea King de 
la Segunda Escuadrilla Aeronaval de Helicópteros se en-
cuentran reabasteciendo bases conjuntas antárticas, en 
el marco de la Campaña Antártica de Verano 2020-21.

EJERCITACIONES EN EL MAR Y 
LA HORA DEL COMBATE

La incorporación del portaviones ARA “Independen-
cia” en 1958 imprimió a la Flota de Mar un perfil ope-
rativo de avanzada, siendo reemplazado en 1968 por el 
ARA “25 de Mayo”, proyectando las aeronaves de la 
Armada en nuestro Mar Argentino.
Llegado 1982, la participación en el Conflicto del At-
lántico Sur demostró el profesionalismo alcanzado por 
todas las escuadrillas integradas por los marinos que 
vuelan, y expuso al mundo una innovación táctica sin 
precedentes: la combinación avión explorador – Super 
Etendard – misil Exocet.
A partir de los años 90 y con la desafectación del por-
taviones ARA “25 de Mayo”, aviones de ala fija de la 
Aviación Naval participaron en numerosos ejercicios 
operando junto con portaviones de las Armadas de 
Brasil y Estados Unidos; en tanto que los helicópteros 
Fennec, Alouette y Sea King continuaron operando con 
buques de la Flota de Mar.
Ya en el nuevo milenio, la interoperabilidad con el Ejér-
cito Argentino y la Fuerza Aérea Argentina, como parte 
del accionar conjunto, llevó a unificar cursos de forma-
ción y ejercicios de adiestramiento. Asimismo, unidades 
aeronavales continuaron brindando apoyo a la comuni-
dad ante emergencias producidas por fenómenos natu-
rales y casos de Búsqueda y Rescate de personas.
Hace ya 105 años, los pioneros de la Aviación Naval 
fueron visionarios y pusieron todo de sí –incluso sus vi-
das en algunos casos– para comenzar con la apasionante 
actividad de volar sobre el mar. Su legado, los hombres 
y mujeres de la Armada Argentina que los sucedieron, 
hicieron honor a esos orígenes y supieron engrandecer 
a la Aviación Naval.

Aniversario 

A 105 años de la creación de la Aviación Naval
En los años 30, las aeronaves argentinas comenzar a desafiar a las latitudes más australes, llegando a Ushuaia e Islas de los Estados, en vuelos que, entre 
otras funciones, servían para relevamiento topográfico. En el marco de la Segunda Guerra Mundial, la decisión de mantener la neutralidad que adop-
tara nuestro Gobierno implicó un mayor patrullaje del litoral marítimo, en especial en las costas de Tierra del Fuego y las Malvinas.

El 11 de febrero de 1916 se creó el Parque y Escuela de Aeroestación y Aviación de la Armada en Fuerte Ba-
rragán, con dependencia directa del Ministro de Marina.



Tierra del  Fuego, v iernes 12 de  F E B R E R O  de 2021 Pag. 19PROVINCIALES

Río Grande (Resumen Policial).- En la primera jornada 
de testigos, declaró Guillermina, hermana de la víctima 
que padeció este ACV en 2012; “mi hermana el 6 de 
junio se despierta con un terrible dolor de cabeza que la 
hace vomitar. Ese día, ella falta al trabajo y consulta con 
Rausch, nuestro médico cabecera y le diagnostica como 
cervicalgia”.
“El sábado vuelve a consultar con Rausch, y sostiene 
que es cervicalgia, y le hace cirugía de las verrugitas del 
cuello”.
Luego agregó respecto del segundo profesional consul-
tado, “ante el dolor que persistía, el domingo vamos al 
Sanatorio Fueguino, donde nos atiende el Dr. Montene-
gro Martínez. Como nosotras considerábamos que era 
un cuadro neurológico, mi hermana le pidió una tomo-
grafía, pero respondió que no tenía la especialidad”.
“Entre las cosas que hizo fue que tengamos una inter-
consulta con un neurólogo, es decir él ya percibía un 
cuadro neurológico, entonces ¿por qué no nos dio la to-
mografía?” en relación a la declaración del médico que 
aseguró haberle extendido esta consulta. Y agregó “El 
ACV ya estaba en curso cuando fueron las consultas, 
se produjo cuando se levantó con el terrible dolor de 
cabeza”.
Finalmente respecto del descargo de ambos profesio-
nales, la querellante señaló, “en su defensa ambos van a 

mentir, si nosotros no hubiéramos tenido la verdad no 
podíamos sostener esto 8 años y medio. La fortaleza 
de seguir este juicio durante 8 años y medio es nuestra 

verdad y es indestructible”.
Ayer declararon compañeros de trabajo de la víctima 
y mañana continuarán testimoniales con más médicos.

Juicio por mala práxis: 

Declararon familiares de la denunciante “el ACV 
ya estaba en curso cuando fueron las consultas”
Tras el primer día en el juicio oral a los docto-
res Rausch y Montenegro Martínez por “lesiones 
gravísmas culposas”, ambos defendieron su ac-
cionar en la atención dispensada a la paciente 
Gabriela Castellano. Ahora el proceso sigue con 
testimoniales.

Se está llevando adelante un juicio por mala praxis en Río Grande.
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Ushuaia.- Continuando con esta compe-
tencia virtual que comenzó el viernes 27 
de marzo del año 2020 y continúa de for-
ma ininterrumpida con la intervención 
de reconocidas y reconocidos ajedrecis-
tas de nivel mundial, y con una masiva 

participación de jugadores que represen-
tan a todas las provincias argentinas y de 
diferentes edades, es que el Instituto Mu-
nicipal de Deportes junto al Círculo de 
Ajedrez de la ciudad capital; y con un ro-
tundo éxito, desarrollan de lunes a lunes 
desde las 15.00 horas este especial Tor-
neo On Line de Ajedrez por intermedio 
de la plataforma Lichess.org. Que trans-

currida la primera semana de febrero, ya 
se han realizado hasta la fecha, trescien-
tos dieciséis eventos consecutivos, supe-
rado los treinta y nueve mil jugadores en 
total con un promedio de jugadores dia-
rio que alcanza los ciento veinticinco de 

lunes a sábados a tres minutos, más dos 
segundos por jugada, y los domingos de 
diez minutos, más dos segundos por ju-
gada, y que permite participar a muchas 
ciegos gracias a la aplicación del Sistema 
Arena, de moda en la actualidad.
Destacando que desde el Instituto Mu-
nicipal de Deportes, con esta gran ini-
ciativa, busca difundir y desarrollar el 

ajedrez en los hogares, ya que esta tarea 
titánica, de más de trescientas jornadas, 
se logra cada día gracias a un gran equipo 
de trabajo que está a cargo de la Organi-
zación el (CM) Juan Cruz Arias, para la 
búsqueda de jugadores invitados; Gusta-

vo Villarroel, ushuaiense radicado en Rio 
Grande, el constante apoyo de Leandro 
Liste de Ágilmente PAMI Córdoba, y en 
la difusión de los eventos; Marco Mon-
tenegro desde San Martín de los Andes, 
el Ingeniero; Jorge Huergo desde Paraná, 
Julio Sandoval desde Ajedrez Camione-
ro, Juan Jacobo de Traslasierras, Mariano 
Loiterstein desde Mar del Plata y Juan 

Carlos Arias desde Ushuaia.
Que dentro de todos los ganadores dia-
rios podemos destacar al español Alber-
to Guzmán y al juvenil armenio Arman 
Gherondyan, y a nivel nacional, se desta-
can un gran tridente como lo es el Maes-
tro (FIDE) Diego Mussanti de 9 de Julio, 
el Maestro Claudio Geloso de Chacabu-
co y el (MF) Lucas Moreda, excampeón 
Mundial sub-26 por equipos.
Detallando a continuación los resultados 
de los últimos Torneos:
Viernes 5 de febrero
María Angélica Neiquel Ayancán de la 
Escuela Rural de Pargua, Comunidad We 
Newen Mapu de Chile. Donde se convo-
caron ciento cincuenta y siete jugadores
Posiciones Principales:
1ro.- Josep Pellus Ruiz de Andorra
2do.- Alejandro Gómez de Carlos Paz
3ro.- (MF) Lucas Moreda de Zárate
Sábado 6 de febrero
El Profesor; Gustavo Godoy de la Es-
cuela Municipal de Azul y Escuela Sindi-
cal de Uthgra, Azul. Donde se reunieron 
ciento cuarenta y ocho jugadores.
1ro.- Claudio Geloso de Chacabuco
2do.- Maximiliano Román de Luján
3ro.- Alberto Guzmán de Zaragoza, 
España
Domingo 7 de febrero
Valeria Simone, Campeona Femenina de 
Ajedrecistas Ciegos Unidos de Argentina 
donde participaron noventa y cinco ju-
gadores.
1ro.- Alberto Guzmán de Zaragoza, 
España
2do.- Diego Mussanti de 9 de Julio
3ro.- Silvio Ryhr de Carlos Casares
Próximos Torneos:
Viernes 12 de febrero
El (AIM) José David Aguilera Concha, 
Presidente del Club Deportivo Ajedre-
cístico Torre De Los Guzmanes, de La 
Algaba, Sevilla, España.

VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Instituto Municipal de Deportes

Torneos On Line de Ajedrez
Desde el viernes 27 de marzo del 2020, el Instituto Municipal de Deportes junto al Círculo de Ajedrez de la ciudad capital, vienen desarrollando de 
forma ininterrumpida y con gran éxito nacional y/o internacional, esta serie de Torneo On Line de Ajedrez por intermedio de la plataforma Lichess.org, 
donde ya han superado a la fecha los trescientos dieciséis certámenes disputados.
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h t t p s : / / l i c h e s s . o r g /
tournament/605m8btY
Sábado 13 de febrero

Alejandro Ávila, de Team Pupilo Chess, 
México.
h t t p s : / / l i c h e s s . o r g /

tournament/6aojwBC7
Domingo 14 de febrero
Dalton Walter Bercovich de la Ciudad de 

Neuquén.
ht tps ://l ichess.org/tournament/
utHZxI9c

Rio Grande.- El campeonato logrado 
por el joven deportista Joaquín Pereira, 
al consagrarse campeón el pasado mes 
de diciembre de 2020 en la Copa Argen-
tina de Karting, Rotax Nacional, en la 
categoría “Senior Nacional”, disputada 
en el autódromo “Oscar y Alfredo Gál-
vez” de la ciudad de Buenos Aires, fue 
declarado de Interés Municipal y depor-
tivo por el Concejo Deliberante a instan-
cia del concejal Pablo Llancapani, quien 
hizo entrega del presente en concep-
to de distinción al deportista fueguino 
Joaquín Pereira. Cabe remarcar que tan 
importante logro deportivo fue alcanza-
do al haberse consagrado campeón de 
la Copa Rotax Nacional, en la categoría 
“Senior Nacional”, a bordo de su karting 
en el kartódromo internacional de Bue-
nos Aires del autódromo “Oscar y Juan 
Gálvez” ubicado en la ciudad de Buenos 
Aires.

Al respecto el concejal Llancapani desta-
có que: “El campeonato obtenido por el 
piloto fueguino Joaquín Pereira se tradu-
ce en un importante logro para el depor-
te motor fueguino”. “Señalando además 
que dicho alcance deportivo amerita sin 
duda un reconocimiento de declaración 
de interés municipal y deportivo atento a 
la importancia y magnitud del campeona-
to alcanzado, siendo a su vez y sin dudas 
un orgullo para toda nuestra población 
riograndense, todo ello sin dejar de men-
cionar que el joven Pereira ha sido tres 
veces campeón provincial”. “Además, 
es importante que desde este Cuerpo de 
Concejales se acompañen iniciativas que, 
como ésta, apuntan a reconocer la labor 
deportiva de nuestros deportistas y a ge-
nerar en nuestros niños, niñas, adoles-
centes y jóvenes conciencia de que con 
esfuerzo todo se puede lograr”, finalizó.
Fuente: Prensa Concejo Deliberante

Ushuaia.- Continuando con las Clases 
de Ajedrez en Vivo que se realizan por 
intermedio de la página de Facebook 
del Instituto Municipal de Deporte de 
la ciudad capital, y que están a cargo del 
(CM) Juan Cruz Arias todos los días de 
20.00 a 21.30 horas, ya se han emitido 
más de doscientos treinta clases, su-
perando las ciento sesenta y cinco mil 
visualizaciones, logrando así todo un 
logro de constancia y trabajo donde 
son emitidas de forma ininterrumpida-
mente, ya que la práctica del ajedrez es 
una de las actividades culturales de ma-
yor crecimiento durante el año 2020, y 
continua en el presente año, que dada la 
situación de aislamientos voluntarios y 
cuarentenas, han servido para apoyar di-
cho proceso, y este espacio de produc-
ción e intercambio cultural ha ganado 

popularidad, y en los últimos meses se 
han registrado miles de reproducciones 
de las clases, ya que en la transmisión, 
se cuenta con una serie de bloques con 
diferentes temas como el análisis de 
partidas instructivas para los especta-
dores, seguimiento de torneos jugados 
recientemente, solución de actividades y 
problemas de ajedrez, así como también 
la práctica de partidas, y el principal 
objetivo es la difusión y enseñanza del 
ajedrez para jugadores de nivel inicial e 
intermedio. 
Estas clases en vivo, difundidas de ma-
nera libre y gratuita a través de la pági-
na de Facebook del Instituto, son una 
forma de democratización del acceso al 
bien cultural que constituye el ajedrez. 
Promoviendo y estimulando la actividad 
para impulsar su práctica.

Copa Argentina de Karting

Reconocimiento a 
Joaquín Pereira
El concejal Pablo Llancapani hizo entrega de una declaración de Interés 
Municipal y deportivo al deportista fueguino Joaquín Pereira por el cam-
peonato logrado al consagrarse campeón el pasado mes de diciembre de 
2020 en la Copa Argentina de Karting, Rotax Nacional, en la categoría 
“Senior Nacional”.

Tras consagrarse campeón de la Copa Argentina de Karting, Rotax Nacional, en 
la categoría ‘Senior Nacional’, el Concejal; Pablo Llancapani hizo entrega de la 
declaración de Interés Municipal y Deportivo al piloto fueguino Joaquín Pereira.

Juan Cruz Arias es el responsable de dictar las Clases de Ajedrez en Vivo en la 
ciudad capital a través de la página de Facebook del (IMD). 

Instituto Municipal de Deporte

Clases de Ajedrez 
en Vivo
Desde el Instituto Municipal de Deportes de la ciudad capital, se vienen 
dictando Clases de Ajedrez que están a cargo del (CM) Juan Cruz Arias,  
todos los días de 20.00 a 21.30 horas por intermedio de página de Face-
book del (IMD).
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Ushuaia.- Continuando con la obra que 
el municipio de la ciudad capital está 
construyendo con respecto al Playón 
Deportivo y la Plaza que está ubicada en 
el Barrio Mirador de los Andes, contará 
con una base de cemento de diez centí-

metros y un cerco de cinco metros, y en 
los próximos días se realizará la coloca-
ción de Césped Sintético para la Cancha 
de Fútbol de 18 por 36 metros. A su vez, 
se establecerá una plaza que contará con 
equipamiento urbano como bancos, ces-

tos de residuos, cartelería informativa y 
luminarias LED, ya que la iniciativa fue 
impulsada por los vecinos y vecinas del 
Barrio Mirador de los Andes, y se encua-
dra dentro de un Plan de Obras que lleva 
adelante la Municipalidad para la cons-
trucción de espacios públicos destinados 
a la recreación y a las actividades depor-
tivas. Actualmente, además de la obra en 
el Mirador de los Andes, está en cons-
trucción el Playón Deportivo en Ando-
rra. Donde el intendente; Walter Vuoto 
ha expresado en numerosas ocasiones 
que el objetivo de estas obras es generar 
espacios en todos los barrios de la ciudad 
para que los niños y las niñas, los y las 
jóvenes, y las familias puedan acceder a 
lugares de recreación para realizar depor-
tes al aire libre como aspecto fundamen-
tal para una vida saludable.

Santa Cruz.- La secretaria de Deportes 
Municipal de El Calafate, ya está en los 
últimos detalles para los eventos depor-
tivos que se harán en el marco del Ani-
versario del Bautismo del Lago Argen-
tino, ya que hoy viernes 12 de febrero 
arrancan los mismos. Donde la primera 
actividad que abrirá los festejos será el 
Beach Vóley desde hoy viernes, siguien-
do mañana sábado y el domingo conclu-
yendo el mismo con unas doce duplas 
entre la rama femenina y rama masculi-
na, ya que el torneo se jugará en la can-
cha de Beach Vóley que está detrás del 
Gimnasio Municipal Palito Cherbucov.
El sábado por la tarde, a las 15.00 ho-
ras, será el turno del Patín carrera con 
distintas categorías y aún con la inscrip-
ción abierta ya que tiene un cupo de 
cien lugares y pueden seguir inscribién-
dose. Esto será en el circuito de la Ave-
nida Costanera a la altura de la Reserva 
Municipal Laguna Nimez que desde las 

14.00 horas habrá gente del municipio 
llevando a cabo todos los últimos de-
talles. El domingo en la sede del Club 
Náutico Lago Argentino en Punta So-
berana, se realizará la travesía de Nata-

ción de Aguas abiertas donde a fin de 
enero cerró la inscripción y hay unos 
veintisiete inscriptos con nadadores de 
Tierra del Fuego, Santa Cruz y Chubut 
que vienen a participar a esta segunda 

edición, y la idea es hacer la travesía na-
dando alrededor de la isla Solitaria que 
sería, si el clima y el lago lo permiten, 
por primera vez ya que el año pasado no 
se pudo hacer por cómo estaba el clima. 

Finalmente el lunes 15 se realizará a las 
15.00 horas horas el Cross Running en 
el Campo de Doma Municipal “Hielos 
Continentales” que también sigue abier-
ta la inscripción y que desde las 14.00 

horas habrá personal de la secretaria de 
deportes municipal en el lugar para reci-
bir a las personas que van a formar parte 
de esta competencia que ya es un clásico 
cada año en El Calafate.
En todas las actividades la Subsecretaria 
de Deportes, Majo Pérez Correa explicó 
que: “Todo se hará bajo los protocolos 
sanitarios, toma de temperatura, uso del 
barbijo, que se hagan burbujas de los 
corredores y familias y extremar los cui-
dados, la responsabilidad social de cada 
ciudadano será clave como para ver si se 
puede seguir haciendo eventos deporti-
vos y convivir con el virus, pero de cada 
uno de nosotros depende que hagamos 
bien las cosas”. “Así, sin la Fiesta Na-
cional del Lago, El Calafate tendrá sus 
festejos con el deporte del 144 ° Aniver-
sario del Bautismo del Lago Argentino”, 
finalizó.
Fuente: Ahora Calafate
Por Pablo Perret

Barrio Mirador de los Andes

Avanza la Obra del Playón Deportivo
La Municipalidad de la ciudad capital continúa avanzando en la construcción de la obra del Playón Deportivo que está ubicado en el Barrio ‘Mirador 
de los Andes’ que contará con una cancha de césped sintético, un cerco perimetral y reflectores LED.

Calafate

Beach Vóley, Patín Carrera y Natación de Aguas 
Abiertas
Desde el viernes arrancan los festejos del Aniversario del Bautismo del Lago Argentino con esas cuatro actividades deportivas durante todo el fin de se-
mana y el lunes en este primer fin de semana.
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General Alvear.- Marcos Villamil dio inicio en septiem-
bre del año pasado a una iniciativa llamada “Abrazarte 
Argentina”, en la que se dispuso recorrer el país junto 
a sus tres caballos. De profesión ingeniero agrónomo 
y oriundo de General Alvear, dio a conocer todos los 
detalles de su viaje, que aún no termina y comparte sus 
historias en Instagram. Que al momento de compartir 
esta historia particular estaba en una estancia junto al 
Lago San Martín en Santa Cruz. “Estoy acá después de 
haber recorrido 3.500 kilómetros, junto a Mora, que tie-
ne 14 años y está en el campo desde que tiene 3, Guaira, 
que tiene 10 años ella nació en el campo y la crie desde 
que nació, y el Tordo, que tiene 5 años y también nació 
en el campo”, desarrollo Marcos.
El viaje, que ya lleva casi cinco meses, tiene un móvil 
bien claro: “Es el amor por los caballos, eso me impulso 
a hacer cabalgatas y ahí descubrí lo que es andar a caba-
llo. Y más en nuestro país, porque nuestra patria se hizo 
a caballo y tienen una impronta muy fuerte en nuestra 
cultura”. 
Que gracias a esto pudo llegar a lugares donde no se 
puede acceder con otro medio de transporte. “Conocí 
gente y familias que me abrieron las puertas, para que 
pudiera darle agua y pasto a los caballos. Empecé a co-
nocer esa Argentina de caminos de tierra y mirada tran-
quila. Eso no me lo mostraron ni en la televisión ni en 
mi casa y yo la empecé a conocer de primera mano”, 
complementó.

MODIFICACIONES EN EL CAMINO

La travesía junto a sus tres caballos hizo que se modifi-
cara por completo su perspectiva: “Al fin y al cabo, tene-
mos un país con gente de primera. Así fui cumpliendo 
este sueño y me di cuenta de que quería recorrer todo 
nuestro país a caballo y eso es algo que nunca más me 
voy a olvidar en la vida”. Si bien sigue una cierta ruta, en 
más de una oportunidad primó la incertidumbre: “Hay 
veces que uno puede tener previamente organizadas las 
paradas, pero hay otras que uno no conoce el camino y 
hay que pedir permiso, con mucho respeto. Uno nunca 

pregunta por uno mismo, sino por lo caballos. Después 
me acomodo de cualquier forma”.
Retomando lo que había dicho sobre Argentina, refor-
zó: “La gente es una de las cosas más lindas que tiene 

nuestro país y la hospitalidad que tiene el argentino. Y si 
llegado el caso no encuentro un campo o una estancia, 
duermo a la intemperie. Ato a los caballos y yo duermo 
en carpa”.

PAISAJES

Los paisajes recorridos son impagables, pero las gran-
des distancias que ya lleva atravesadas vinieron apareja-
das de algunas odiseas: “Una de mis yeguas, Guaira, está 
lastimada en el bazo, que se le rajó. Así fue que conocí a 
Marcelino Díaz, dueño de una estancia llamada El Cas-
tillo, sobre el lago San Martín. Me dijo que pasara al 
campo, le pusimos una herradura nueva. Y ahora estoy 

acá hace diez días, mientras me ayudan a que se mejore. 
Me dijeron que la van a llevar a otro lugar”.
Esa herida es realmente grave. “Que sucedan estas co-
sas y aparezcan personas que te estiren la mano cuando 

estás tan lejos de casa te hace entender que en cualquier 
lugar que estemos de Argentina, estamos en casa”. Más 
allá de la realidad de los caballos, también hay una histo-
ria individual, que es la de Marcos.

DETERMINACIÓN

“Para poder hacer un viaje así tuve que realizar un reco-
rrido muy largo en mi vida. Preguntarme qué me gus-
taba e ir atrás de esos deseos. Me lancé a esta aventura, 
que es el sueño de mi vida. Son días muy largos y he te-
nido momentos muy duros acá en la cordillera”, relató.
Veinte días atrás le tocó llevar adelante una pasada ex-
trema: “Era un terreno pantanoso, que pensar que está 
firme, pero te vas para abajo. Hay caballos que se mu-
rieron empantanados. Es un terreno muy hostil, con un 
viento muy fuerte, del más fuerte que viví. Después de 
pasar estos terrenos a una de mis yeguas le agarró un 
pequeño cólico, que es un pico de estrés por el alto es-
fuerzo”. 
La yegua se tiró al piso, en plena lluvia, y Marcos tuvo 
que armar la carpa: “Estuve atento a la yegua, casi que 
no pude dormir. Después, a la noche, se largó a nevar. 
En esos momentos uno tiene que estar muy tranquilo y 
muy centrado en las cosas a solucionar”.
Más allá de las dificultades, nunca se replanteó el via-
je: “Te atraviesa como ser humano. Porque todos los 
días que me despierto y veo un rincón nuevo de nuestro 
país o me encuentro con una persona que me ofrece 
una torta frita, mate o agua caliente, se me renuevan las 
energías”.
Está convencido de que fue la mejor decisión que pudo 
haber tomado en su vida. “Mis caballos son todo. Son 
mi familia, mis amigos, mis hijos, mis compañeros. Vivo 
por ellos y son la mejor carta de presentación que puedo 
tener. A cualquier lugar que llego, la gente me ve con los 
caballos y me abren las puertas”, sumó Marcos.
El trayecto le va a llevar seis meses, pero la variable tem-
poral no parece afectarlo: “Es todo ganancia. Es todo 
conocer Argentina de primera mano, con un cambio 
menos. Es bajar un poco las revoluciones de esta carre-
ra en la que nos metimos. Se trata de disfrutar nuestro 
país”
Fuente: La Opinión Austral

Cabalgata

Marcos Villamil recorre Argentina a caballo
El ingeniero agrónomo Marcos Villamil decidió recorrer Argentina de un modo muy especial: acompañado por Mora, Guaira y Tordo, sus tres caballos. 
Salió de General Alvear (provincia de Buenos Aires) en septiembre, apenas se lo permitió la pandemia. Ahora está en Santa Cruz en camino a Ushuaia, 
desde donde retomará sus pasos (en realidad, los de sus yeguas) para llegar bien al Norte. Un aventurero orgulloso de su tierra y de la generosidad de la 
gente que lo recibe.
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Dije en mi anterior nota- creo que en marzo del año 
pasado -que era moderadamente pesimista acerca del 
desenvolvimiento del Gobierno, respecto de la cuestión 
Malvinas y el Atlántico Sur. Y lo hice, consciente que, 
nombrar esta geografía es nombrar nuestra provincia y 
su propio devenir.
Transcurrido el 25% del período presidencial y su acción 
de gobierno poco o nada se ha hecho, de las promesas 
electorales en ese sentido. Se crearon Comisiones; Leyes 
y se han declarado cosas sí. Costumbres inconducentes 
de la diplomacia radicada en el Puerto de Buenos Aires. 
Perón a partir de su condición de estadista, nos esclare-
cía sobre el particular. Recordémoslo.
Ésta innegable realidad, me lleva ahora, a un escepti-
cismo creciente. Sobre todo, cuando se pretende usar 
la Pandemia, para justificar la postergación de medidas 
ejecutivas, en áreas claves de la responsabilidad estatal 
como la economía y las relaciones internacionales, por 
cuestiones ligadas a la salud pública, que tampoco resul-
ta adecuadamente atendida. 
No hay soberanía nacional, ni integración provincial a 
la Nación -más allá de la algaraba propagandística en 
distintos órdenes y a partir de distintas fuentes -si no se 
cumple con el Compromiso de Agosto del 2019, firma-
do por Fernández y Melella de denunciar los Tratados 
de Madrid I y II con Inglaterra. Mucho menos, si se 
hacen propias, las sospechosas teorías en discusión, en 
el Consejo Nacional de Malvinas, creado recientemente 
por Ley, muy conocidas por nosotros. (1)
Y así como digo esto, tan relacionado con la autonomía 
de nuestra Provincia, señalo que con idéntico fin es ne-
cesario sacarnos de encima la economía colonialista que 
ha gobernado la democracia, por encima de aquellos a 
quienes hemos elegido como presidentes y que se digita 
y conduce desde la City de Londres y su franquicia Wall 
Street, si queremos hacer lo que el país reclama para 
desarrollarse integralmente.                                      
Por su discurso del 2 de abril de 1988 en Ushuaia, los 
peronistas hicimos presidente a Carlos Menem y por el 
convenio mencionado del año 2019 a Alberto Fernán-
dez. Luego supimos que aquel, traicionó su palabra y al 
Pueblo. Al actual Presidente, se le agota el tiempo y ni el 
tema ni su sensibilización hacia la opinión pública, está 
presente en la Agenda del Poder Ejecutivo.
Lo económico y financiero; Los Recursos Naturales y 
un usufructo propio de los mismos; la defensa nacional 
y las FFAA en su accionar; la soberanía de la Provin-
cia en sus territorios, en su mar y de sus capacidades 
materiales y las relaciones con los países vecinos, están 
condicionados absolutamente por Inglaterra y por di-
chos Tratados, que invalidan la posibilidad de concretar 
lo que se dice en los discursos soberanistas. Recupera-
ción de la Patria usurpada; Justicia Social; crear trabajo; 
lucha por la salud pública; cruce por aguas argentinas; 

recuperación de la Isla de los Estados para la Provin-
cia, como reivindica con su ardua lucha el Legislador 
(m.c.) Dr. Adrián de Antueno y un sinnúmero más de 
consignas que nutren las declaraciones, los discursos y 
reportajes políticos. Válidas todas, pero irrealizables en 
este contexto.
Los fueguinos estamos acostumbrados al destrato de 
la Casa Rosada y sus funcionarios. Lo hizo Menem; lo 
hizo Macri y ahora, esperamos que este Presidente cum-
pla lo prometido. Le queda al Gobierno de la Provincia 
levantar la voz para hacer realidad lo pactado volunta-
riamente. También juega su prestigio en lograrlo. Pri-
mero, obteniendo la unidad de los fueguinos detrás de 
este objetivo revolucionario. Y luego, de ser necesario, 

convocando al resto de los Gobernadores a unirse en 
esta batalla por lograr una efectiva soberanía nacional, 
para todos los argentinos. Por la dignidad y la obtención 
cierta, de una verdadera grandeza para la Patria y con 
ella, de la Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur.
(1) Ver “La estrategia del Consejo Nacional de Malvinas 
– Parte 1”; 10/2/2021 Informador Público; Dr. César 
Augusto Lerena*
 *Experto en Atlántico Sur y Pesca, ex Secretario de 
Estado, ex Secretario de Bienestar Social (Ctes) ex Pro-
fesor Universidad UNNE y FASTA, Ex Asesor en la 
H. Cámara de Diputados y en el Senado de la Nación, 
autor de 25 libros (entre ellos “Atlántico Sur, Malvinas y 
Reforma Federal Pesquera”, 2019).

(*) Carlos Martín Torres Diputado de la Nación (m.c.) y 
Ex Gobernador Fueguino.

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Por Martín Torres (*)

Carlos Martín Torres Diputado de la Nación (m.c.) y 
Ex Gobernador Fueguino.

Columna de Opinión

Moderadamente escéptico


